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#kv8fashiongroup

Эксклюзивный представитель
на территории ставропольского края

kv#8 fashion group

бутик «EA7 Emporio ArmAni»
тРЦ «ВеРшина plAzA» 

г. ПятигоРск, ул. ессентукская, 31 а
(8793) 200-700

бутик «кВ#8»
МЦ «коSМос»

г. стаВРоПоль, ул. ДоВатоРЦеВ, 75 а
(8652) 570-200
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Эксклюзивный представитель
на территории ставропольского края

kv#8 fashion group

кВ#8 DEpArtmEnt StorE
тРЦ «ВеРшина plAzA»

г. ПятигоРск, ул. ессентукская, 31 а
(8793) 200-800

бутик «кВ#8»
МЦ «коSМос»

г. стаВРоПоль, ул. ДоВатоРЦеВ, 75 а
(8652) 570-200

#kv8fashiongroup
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Владимир 
Грицаев    

директор ООО «Перспектива-Сервис», 
депутат Думы города Кисловодска

– Что важнее – форма или содержание? 
– «Встречают по одежке, а провожают по уму!» – 

гласит вековая мудрость. Вот и на мой взгляд, важнее 
содержание. Ведь неважно, в каком сосуде налита 
вода, когда хочется пить? Или, к примеру, человек 
внешне очень красивый, а внутри пустота, а другой 
на вид невзрачен, а душа у него огромная…  И чем 
лучше это самое содержание, тем привлекательнее 

и прекраснее форма. Получается, что хорошее 
содержание украсит любую форму!  

Владимир    
Захаров    

директор салона-магазина «Бомонд керамика», 
г. Пятигорск 

– Что важнее – форма или содержание? 
– Рассматривая этот вопрос в контексте строительства 

и отделочных материалов, очевидно, что форма 
определяет содержание. Воображение архитекторов 
и дизайнеров безгранично, разработка новых форм 

подталкивает к созданию инновационных материалов, 
способных воплотить замысел в жизнь. Сказать 

однозначно, что важнее, нельзя – эти два понятия 
противоположны, но в тоже время неразрывно 

связаны и дополняют друг друга. Поэтому, на мой 
взгляд, важна гармония.

вопрос номера

Алексей 
Еременко 

генеральный директор 
DENTAL CLINIC, г. Ставрополь

– Что важнее – форма или содержание? 
– На мой взгляд, это, скорее, философский вопрос, и 

обсуждать его можно очень долго, но совершенно не факт, 
что в процессе дискуссии мы придем к единому мнению, так 
как существует очень много примеров форм и содержания, 
соответствия или, наоборот, несоответствия одного другому, 

но я уверен в том, что форме необходимо содержание, а 
содержанию необходима форма, одного без другого быть 

не может.

Евгения 
Онуфриева 

маркетолог шоу-рума 
интерьерного декора LOFT home, г. Ставрополь

– Что важнее – форма или содержание? 
– Вопрос достаточно философский. Форма первично важна, 

потому что только форма способна привлечь внимание к 
содержанию. А содержание незаменимо для удержания 
внимания. Для меня как для маркетолога, безусловно, 
важнее форма. На сегодняшний день форма является 

символом рынка. Однако чтобы добиться максимального 
эффекта, нужно помнить одно правило: форма должна 

соответствовать качеству содержания.
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пресТо

февраль

2015

«КряКнутые КаниКулы»
Где: в кинотеатрах страны
Когда: с 18 февраля
конфликт разгорается между стаей местных мандариновых 
уток и боевыми дикими кряквами, приземлившимися на 
китайский остров, перепутав его с Гавайами. в то время, 
как отцы дерутся и спорят, ник, сын императора, и ариша, 
дочь командира, знакомятся и становятся друзьями. Дети 
должны объединить всех уток в борьбе за свою землю и 
победить страшную госпожу Марго, которая пытается раз-
рушить солнце.

«римсКие свидания»
Где: в кинотеатрах страны
Когда: с 4 февраля 
романтическое «роуд-
муви» о матери-одиночке 
Мэгги, которая, надеясь 
сблизиться с мятежной 
дочерью-подростком 
саммер, едет с ней в то-
сканскую деревню. Здесь 
Мэгги провела лучшую 
часть молодости: и вот 
она снова встречается с 
бывшим любовником, 
красавцем-холостяком 
лукой, который до сих 
пор живет с престаре-
лой матерью. Бойкая 
старушка (мечтающая 
о замужестве вопреки воле сына) и 
саммер (тоскующая по бойфренду в нью-Йорке) сбегают, 
угнав машину Мэгги, а бывшие влюбленные пускаются в 
совместную погоню. в главной роли звезда сериала «секса 
в большом Городе» сара Джессика Паркер.

снежный 
фестиваль 
Где: саППоро, 
яПония
Когда: с 5 По 11 
февраля
в начале февраля в 
саппоро проходит 
снежный фестиваль, 
который длится неде-
лю. Этот праздник интересен тем, что появился по иници-
ативе школьников. Зимой 1950 года подростки соорудили 
несколько снежных фигур в центральном парке города. 
вскоре это стало традицией, с каждым годом популярность 
праздника росла. После проведения Зимней олимпиады 
в саппоро в 1974 году фестиваль стал известен по всему 
миру. сейчас на фестиваль снежных фигур в саппоро со-
бирается более 2 миллионов человек, в том числе и гости 
из разных стран. отдельные скульпторы и целые команды 
строят сложные сооружения, между ними проводится 
конкурсы. Здесь, например, можно увидеть тадж-Махал, 
Букингемский дворец или храм василия Блаженного, укра-
шенные диковинной подсветкой. налюбовавшись прекрас-
ными скульптурами, можно перейти к другим традиционным 
зимним развлечениям.

фестиваль лимонов
Где: Ментон, франция
Когда: с 13 По 27 февраля
фестиваль лимонов в городе Мен-
тоне на французской ривьере – 
праздник, на который собираются 
более 350 тысяч посетителей. 
лимоны из Ментона, безусловно, 
короли цитрусов: теплый климат 
французской ривьеры позволяет 
выращивать их круглогодично. 
фестиваль и был задуман как 
подготовка к самому богатому уро-
жайному сезону. Для проведения 
этого праздника используется 130 
тонн фруктов. Ментон украшается 
самыми невероятными фигурами 
из лимонов, апельсинов, грейп-
фрутов. на несколько дней здесь 
вырастают апельсиновые замки, 
сказочные персонажи из лимонов 
и огромные съедобные дере-
вья! вдоль побережья проходит 
парад кортежей, украшенных 
цитрусовыми плодами и цветами. 
всем желающим предлагается 
продегустировать новые сорта 
лимонов, напитки и сладости, при-
готовленные из «желтого короля 
праздника». 
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календарь

февраль

дух эКстаза «роллс-ройса».
Когда: 4 февраля, 1911 Г. 
Где: великоБритания
в этот день компания «роллс-ройс» учредила для своих ав-
томобилей знаменитую эмблему – фигурку в виде крылатой 
женщины, склонившуюся перед прыжком вперед. фигурку 
создал скульптор Чарльз сайкс, дав ей имя «Дух экста-
за». любимой моделью скульптора была красавица 
Элеонора тортон, которая и послужила 
прототипом статуэтки. среди 
автолюбителей 
эмблему называют 
«серебряной 
леди». в на-
стоящее время 
фигурку делают 
из нержавейки 
и полируют 
порошком из 
измельченных косточек черешни. счастливые обладатели 
«роллс-ройса» постоянно страдают от алчности воров, 
так как ходят легенды, что фигурка сделана из серебра. 
в связи с этим фирма «роллс-ройс» выпускает машины со 
специальным устройством – нажатием кнопки на приборной 
доске миниатюрный люк прячет фигурку в капоте. 

«день рождения стриптиза»
Когда: 9 февраля, 1983 Г.
Где: Париж, франция
 Зимним февральским вечером во французской столице, в 
известном кабаре «Мулен руж» всю одежду во время танца 
перед публикой сбросила с себя красавица-танцовщица 
Мона. За непристойное поведение девушку арестовали 
и оштрафовали на 100 франков, что вызвало протест и 
беспорядки в Париже. с тех пор эту дату называют Днем 
рождения стриптиза. своеобразным протостриптизом 
можно считать и танец «канкан», появившийся во франции 
на полвека раньше. его начали исполнять в ресторанах, 
кабаре и прочих увеселительных заведениях. Без эпизодов 
со стриптизом разного уровня исполнения не обходятся и 
многие фильмы. на данный момент танец на пилоне, или 
pole dance, развивается и как самостоятельное направление 
в спорте.

эрмитаж отКрыли для публиКи 
Когда: 17 февраля, 1852 Г.
Где: санкт-ПетерБурГ, россиЙская иМПерия 
Эрмитаж возник в 1764 году как частное собрание екате-
рины II после того, как в Берлине она приобрела у немец-
кого коммерсанта и. Гоцковского коллекцию из 225 работ 
голландских и фламандских художников. а в 1852 году 
года состоялось торжественное открытие нового Эрмитажа, 
одного из пяти связанных друг с другом зданий на Двор-
цовой набережной, построенных по проекту баварского 
архитектора лео фон кленце (1784-1864). По этому случаю 
в Эрмитажном театре был дан спектакль, а затем устроен 
праздничный ужин на 600 персон. тогда же для публики был 
открыт и весь музей. к тому времени он насчитывал бога-
тейшие коллекции древневосточного, древнеегипетского, 
античного и средневекового искусства, искусства Западной 
и восточной европы, археологических и художественных па-
мятников азии, русской культуры 18-19 веков. современный 
Государственный Эрмитаж занимает шесть величественных 
зданий, расположенных вдоль набережной невы в самом 
центре санкт-Петербурга. «ядро» Эрмитажа и всего санкт-
Петербурга – Зимний дворец. интерьеры музея сохранились 
до нашего времени практически в неизмененном виде. 

премьера «тома и джерри»
Когда: 20 февраля,1940 ГоД Г.
Где: лос-анДжелес, сШа
 в этот день впервые на экране появился знаменитый мульт-
сериал о взаимоотношениях кота тома и мышонка Джерри, 
созданный мультипликаторами уильямом ханной и Джозе-
фом Барберой, позднее создавшими студию «ханна-Барбе-
ра». сюжет большинства серий мультфильма сосредоточен 
на безуспешных попытках тома поймать мышонка, а также 
на увечьях и разрушениях, которые из всего этого следуют. 
Поскольку в некоторых сериях персонажи довольно мирно 
уживаются между собой, остается непонятным, за что том 
постоянно преследует Джерри. Мультсериал создавался 
голливудской студией MGM. Первоначальные мультфиль-
мы «ханны-Барберы» периода 1940-1958 годов признаны 
самыми выдающимися и 
являются номинантами 
семи наград кинопремии 
оскар. 
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монолог

Крестики ложатся ровно, аккуратно заполняя 
пустые места в строгом соответствии с рисун-
ком. Иголка снует верх-вниз, вверх-вниз. 
Форма постепенно обретает свое содержание. 
Скоро каждый крестик займет свое место, и 
работа будет завершена. Волосок к волоску, 
перышко к перышку, и глазки птички смо-
трят с вышивки совсем как живые.
Баба Варя подслеповато щурится и пово-
рачивает к работе большую линзу, чтобы 
закончить еще один мотив. Досадливо 
вздыхает. Она прожила долгую жизнь, и 
глаза стали уже не те. Родные уговаривают 
сделать операцию, но она сомневается. Пусть 
глаза и плохо видят – зато свои. А то теперь 
и непонятно стало: то ли люди, то ли манеке-
ны форменные по земле ходят… А еще того 
хуже – вдруг после операции этой совсем ви-
деть перестанет? Ведь и такое может быть… 
А тогда что? Зачем тогда все?
– Бабуля! Ну, опять ты за свое! – в комнату 
заходит внучка. Взрослая – у нее уже давно 
своя жизнь, свое счастье, свои дети. – Мы 
же договорились… Алена после семестра 
программу закачает и доделает эту работу! К 
чему ты опять напрягаешься?
– Какая из нее вышивальщица? Искус-
ственное все… Наносное. Больно нужно 

им форму-то соблюдать. А тут душу нужно 
вложить, чувства. Да и пора уж мне…
– Что ты, ба! – внучка порывисто садится 
рядом с бабой Варей на диван и обнимает 
ее, уткнувшись носом в такое родное, теплое 
плечо. – Кто же нам будет все новости пере-
сказывать?!
– Ладно, ладно… Посмотрим, - баба Варя 
вздыхает, прикрыв на мгновение глаза, и 
снова принимается за работу. – Не надо за-
качки вашей быстрой – сама объясню. Пусть 
Аленушка приезжает: как положено – все ей 
и передам. Все и расскажу честь по чести… 
Лето длинное – успеет еще на свои моря 
съездить…
***
Щебетание птиц, доносящееся в отрытое 
окно, и аромат цветущего сада наполняют 
жизнь тихой радостью. Легкий ветерок 
теребит прозрачную тюлевую занавеску, 
закрывающую проем двери. Солнечный 
свет пронизывает пространство танцующих 
пылинок, таких мелких, словно мерцающие 
искорки времени, льет свой тяжелеющий к 
полудню янтарь на крашеные рыжей эмалью 
полы… Дом заполняет какой-то странный 
покой – словно что-то важное должно было 
состоятся, то, чего подспудно всегда ждешь с 

тихим трепетом и торжественностью. И вот 
оно пришло… Как говорят, наступило…
Вышивка закончена. Старческая рука по-
глаживает канву, сплошь зашитую акку-
ратными, ровными крестиками. Волосок к 
волоску, перышко к перышку – сказочная 
птица поглядывает на бабу Варю черными 
бусинами французских узелков, склонив 
маленькую головку на бок, и взмахивает 
крыльями. Пестрое перышко вырывается из 
общей массы и, плавно кружась, опускается 
к ногам. Рука бабы Вари дрожит и безвольно 
падает, роняя иголку, закрепившую послед-
ний стежок. Птичка оглядывается вокруг и 
резко взмывает вверх, тут же опадая пеплом 
воспоминаний прожитой жизни, таких же 
ярких и порывистых, как она сама.
***
Ветер продолжает теребить занавеску 
пустой комнаты, а по дорожке сада, еще не 
совсем уверенно, топает к дому маленькими 
ножками кудрявый светловолосый карапуз. 
Девочка. Разноцветные горошины весело 
гоняются друг за другом на коротком пла-
тьице. Она улыбается, причмокивает губами, 
измазанными малиной, и хлопает в ладоши. 
Вот оно – счастье новой жизни. А иначе, 
зачем жить? 

Человеческая жизнь неотделима от своей формы. 
В этом понятии сложились и образ жизни, и ее 
действия и процессы. Все это не просто факты, а 
возможности бытия. Человек может действовать 
или бездействовать, добиваться успеха или тер-
петь неудачу, терять или обретать себя. Он – един-
ственное существо, форма жизни которого нераз-
рывно привязана к счастью. А иначе зачем жить?

Форма жизни

У каждого есть то,  
что он считает чудом в своей жизни.

Елена Шмидт
Человек творческий, желающий осмыслить окружающий мир и 
выразить себя через его понимание. 



[13]

  февраль 2016  www.stav-pro.ru

Центр Активного Долголетия

АтмосферА безоговорочной роскоши. место 
тишины и спокойствия. нАши услуги спА в 
уютной Атмосфере стильных интерьеров, 
экзотических АромАтов и умиротворяющих 
звуков природы вернут вАшему телу бодрость 
и силы. это вАш мАленький мир вдАли от 
окружАющего мирА.

357623, ставропольский край, ессентуки, ул. пушкина, 16
+7 (87934) 4-37-17, внутр.: 772
e-mail: reception.spa@ruskmv.ru
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персона

– Анна Васильевна, так сложилось, 
что наша беседа пришлась на самое 
начало года. Думаю, что уместен 
будет и первый вопрос: с чего, на 
Ваш взгляд, лучше всего начинать 
новый финансовый год? 
– Конечно с подведения итогов преды-
дущего и планирования следующего! 
Прошлый год для большинства ком-
паний был очень нелегким, но кри-
зиса как такового мы почувствовать 
еще не успели. 2016-й будет, скорее 
всего, еще более тяжелым. Он по-
требует от бизнеса больших усилий 
для того, чтобы остаться на плаву. Я 
не хочу говорить банальности типа 
«кризис – это период возможностей», 
хотя и это правда. Считаю, что главное 
– ничего не бояться. Для тех, кто был 
более осмотрителен, кто рассчитывал 
только на себя, наступающий кризис, 
конечно, может спровоцировать ряд 
сложностей, но точно не будет ката-
строфой. Второе – необходимо пере-
смотреть свои затраты и эффектив-
ность бизнес-процессов. Наступило 
время анализа того, что ты делаешь, 
– «по карману» ли тебе это или что-то 
нужно изменить. Третье – необходи-
мо учитывать общие тренды. Сегодня 
появилось много бизнесов с легким 
стартом. Это новое поколение бизнес-

менов, у которых, с одной стороны, 
бизнес «дружелюбный и красивый», 
а с другой – низкая капиталоемкость, 
минимальная себестоимость и бы-
страя оборачиваемость. Это сфера ус-
луг с совершенно другим качеством 
обслуживания. И несмотря на то, что 
происходит коррекция экономических 
условий, что маржинальность бизнеса 
упала, и, скорее всего, в ближайшее 
время уже не будет другой, с чем 
очень сложно психологически сми-
риться, новый финансовый год – вре-
мя амбициозных планов. Повторюсь: 
не стоит бояться, ставьте себе самые 
грандиозные цели, и уж половина из 
них точно будет достигнута!

– На протяжении последних лет 
рынок бухгалтерского аутсорсин-
га активно растет. Какие из услуг, 
предоставляемых Вашей компани-
ей, наиболее востребованы сегодня?
– Да, вы правы, рынок, действительно, 
растет. Если верить статистике, то до 
30% фирм используют аутсорсинг, что, 
согласитесь, немало. Но многих пред-
принимателей останавливает психо-
логический барьер. Он заключается 
в опасениях за конфиденциальность 
информации и сомнениях в качестве 
обслуживания. А так как стоимость 

аутсорсинговых услуг сопоставима с 
зарплатой штатного бухгалтера сред-
ней квалификации, то выбор зачастую 
делается в пользу последнего. 
Именно эти барьеры с успехом снима-
ет компания «1С: БухОбслуживание», 
при помощи своей технологии, кото-
рая максимально прозрачна и откры-
та клиенту. Клиент получает доступ 
в свою учетную базу из любой точки 
планеты. Он видит, что и как проис-
ходит с его бизнесом в специальном 
разделе программы, с простыми и по-
нятными отчетами. Стоимость этого 
сервиса всегда зависит от активности 
бизнеса клиента и объема потреблен-
ных услуг. Никаких переплат и «все 
включено». На мой взгляд, это одно из 
самых удачных сочетаний технологий 
и услуг бухгалтерского учета, когда 
все продумано до мелочей, когда ус-
луги оказываются по единому стан- 

Анна Иевлева 
Не самая благоприятная экономическая ситуация, сло-
жившаяся на данный момент в стране, – не помеха разви-
тию надежной, стабильной компании. Пришло время ве-
сти бизнес по-новому. В этом нас убедила руководитель 
компании «1С: БухОбслуживание. Надежный бухгалтер» 
г. Пятигорск Анна Иевлева.

текст Ульяны алексеевой, фото антона воронкова

Нет ничего 
невозможного! 

Считаю, что главное – ничего не бояться. 
Для тех, кто был более осмотрителен, 
кто рассчитывал только на себя, 
наступающий кризис не будет 

катастрофой.

Про кризис
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дарту, когда квалификация сотрудни-
ков подтверждена сертификатами, а 
программное обеспечение позволяет 
отслеживать и ликвидировать ошибки 
в учете.
Кроме того, в случае ошибок своего 
штатного бухгалтера предпринима-
тель будет обязан выплатить штрафы 
из собственного кармана, при этом 
штатный бухгалтер не обязан вам 
компенсировать подобные потери. В 
то же время солидные аутсорсинго-
вые бухгалтерские компании берут на 
себя материальную ответственность 
за результаты своей работы. Аутсор-
синговая бухгалтерская компания в 
обязательном порядке заключает с 
клиентом договор, в котором будут 
прописаны все права и обязанности 
сторон.
Впрочем, мне верить на слово не обя-
зательно. Каждый может попробовать 
сам. У нас для этого есть специальные 
предложения – месяц бесплатного об-
служивания либо три месяца самосто-
ятельного бесплатного использования 
программы «1С: Предприниматель», 
которые и помогут принять верное ре-
шение. 
Если говорить о самых востребован-
ных услугах, то выделить хотя бы 
одну невозможно. Мы всегда исхо-
дим из потребностей клиента. На се-
годняшний день мы предлагаем на-
шим партнерам несколько тарифов: 
«Комплексный сервис», «Отчетность», 
«Расчет заработной платы», «Кадро-
вый учет и расчет заработной платы» 
и «ИП без работников». Названия та-
рифов говорят сами за себя. В каждый 
из них входит лицензия на программ-
ный продукт «1С» и ключ для пере-
дачи отчетности (в том числе и в Ро-
салкогольрегулирование). А дальше 
в зависимости от своих потребностей 

клиент может выбрать тот список ус-
луг, который ему необходим, собирая 
его, как конструктор. Очень востребо-
вана услуга по восстановлению учета, 
по постановке учета на предприятии, 
особенно управленческого учета.
Есть еще один немаловажный фак-
тор. Ни для кого не секрет, что способ 
мышления бизнесмена и наемного 
работника сильно отличается. Биз-
несмен привык находить решения в 
условиях ограничений, привык из-
влекать прибыль из любых доступных 
ему ресурсов и брать на себя ответ-
ственность за свои действия. И там, 
где наемный бухгалтер скажет: «Нет, 
нельзя», руководитель аутсорсинго-
вой бухгалтерской фирмы, находясь 
с вами в равных условиях, испытывая 
те же ограничения и прекрасно вас 
понимая, сядет рядом и будет искать 
пути решения или предложит уже то, 
что испытано им на практике. Пере-
фразируя известное выражение, ска-
жу, что бизнес, так же, как и дипло-
матия, – это искусство возможного. И 
здесь аутсорсинговая бухгалтерская 
компания станет незаменимым по-
мощником. 

– Давайте представим, что я толь-
ко что зарегистрировала свою не-
большую фирму. Какой формат ве-

дения бухгалтерского учета будет 
наиболее выгодным для меня? 
– Давайте! Вот вы зарегистрировали 
фирму. Денег на первых порах не-
много, снимать большой и дорогой 
офис не под силу, а еще необходимо 
оборудовать рабочие места, закупить 
компьютеры, программное обеспече-
ние, найти надежного человека для 
ведения бухгалтерии… Не каждому 
начинающему бизнесу такие затраты 
по плечу. Как раз на этом этапе вы и 
можете обратиться к нам!

– Почему именно к вам? 
– Ну, во-первых, стоимость наших 
услуг напрямую зависит от актив-
ности вашего бизнеса. То есть вы не 
будете переплачивать за пребыва-
ние в офисе наемного сотрудника. 
Во-вторых, отпадет необходимость 
закупать оборудование, а в учетную 
программу вы можете зайти с лю-
бого компьютера, планшета и даже 
телефона (для этого разработано 
специальное мобильное приложе-
ние). В-третьих, мы всегда прокон-
сультируем по любым вопросам ве-
дения бизнеса, начиная с того, как 
правильно выписать тот или иной 
документ, заканчивая выбором си-
стемы налогообложения или опти-
мизацией имеющейся. Мы всегда 
напомним о том, что пора платить 
налоги, всегда вовремя сдадим всю 
отчетность. В итоге у вас останется 
единственная, но самая важная за-
дача – развивать свой бизнес!
И самое главное, на начальном этапе 
вам совсем не понадобится тратить 
деньги, так как консультации у нас бес-
платны для любого, обратившегося к 
нам. А для начинающих бизнесменов 
есть такие бесплатные предложения, 
как «Один месяц обслуживания бес-

При заключении договора с клиентом 
м ы  н е с е м  м а т е р и а л ь н у ю 
ответственность за качество оказанных 
услуг.  Все  условия  и  порядок 
н а с т у п л е н и я  от в етс т в е н н о с т и 
обязательно  прописыв ается  в 

договоре.

Про ответственность
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платно» или «Три месяца работы в 1С 
бесплатно».

– Со штатным главным бухгалте-
ром можно обсуждать все вопросы, 
касающиеся финансовой деятельно-
сти. В случае заключения договора 
с Вашей компанией будет ли у меня 
такая возможность?
– Конечно! По всем вопросам, возни-
кающим в процессе вашей финансо-
во-хозяйственной деятельности, вы 
можете смело обратиться к нашим 
специалистам – спросить совета, дать 
поручение и проконтролировать его 
исполнение. Мы всегда на связи – по 
телефону и электронной почте, вы 
также можете прийти к нам в офис в 
рабочее время. Наши специалисты 
максимально быстро отреагируют на 
любую вашу просьбу или поручение. 
Более того, во все тарифы «1С: БухОб-
служивание» включен специальный 
сервис «Личный кабинет», где вы мо-
жете задать любой вопрос или дать 
поручение в любое удобное для вас 
время. И так как мы плотно сотруд-
ничаем с ведущими юристами ПКК 
«Камелот» и Северо-Кавказской Кол-
легией Адвокатов «Севкавюрцентр», 
общение с нашими клиентами не 
ограничивается только финансово-хо-
зяйственными вопросами или вопро-
сами оптимизации налогообложения. 
Наши клиенты всегда могут получить 
и квалифицированную юридическую 
поддержку в рамках договора.

– А кто будет представлять инте-
ресы моей фирмы в случае налого-
вой проверки? 
– В рамках действующего договора 
мы будем представлять интересы ва-
шего предприятия при всех налоговых 
проверках. Единственное, что для это-
го нам потребуется, – доверенность на 
имя нашего ответственного работни-
ка и доверительные партнерские от-
ношения руководства предприятия с 
нами.

– Могу ли я быть полностью уверен-
ной в качестве предоставляемых 

услуг и безопасности для моего биз-
неса? 
– Можете! Наша работа строится на 
единых стандартах «1С». Квалифи-
кация наших сотрудников постоянно 
контролируется со стороны федераль-
ной сети «1С: БухОбслуживание». Кро-
ме того, все наши взаимоотношения 
закреплены в договоре и соглашении 
о неразглашении. Наша ответствен-
ность за ваши документы начинается 
с момента передачи их под распис-
ку нашему курьеру, который в вашем 
присутствии пересчитывает количе-
ство полученных от вас листов. По 
истечении финансового года, когда 
отчетность за прошедший год будет 
сформирована и сдана, мы передаем 
вам все полученные от вас первичные 
документы, а также формы отчетно-
сти, составленные нами в процессе 
работы с вашими документами. Плюс 
ко всему, в сервисе предусмотрено 
несколько уровней обеспечения без-
опасности и сохранности данных. Во-
первых, данные, которые пользовате-

ли вводят при работе с приложениями 
системы «1С: Предприятие», хранятся 
и обрабатываются в надежном и ох-
раняемом дата-центре. Во-вторых, 
мы регулярно осуществляем полное 
резервное копирование всех данных 
наших клиентов.
В-третьих, пользователи могут в лю-
бой момент времени самостоятельно 
сохранить персональную копию сво-
их данных на локальный компьютер. 
В-четвертых, для передачи инфор-
мации по Интернету используется за-
щищенный протокол https, предусма-
тривающий шифрование данных. И, 
конечно же, ваши данные доступны 
только вам, а также тем пользовате-
лям, которым вы сами предоставите 
соответствующие права. И, наконец, 
имея удаленный доступ к своей учет-
ной базе, вы всегда можете прокон-
тролировать работу обслуживающей 
бухгалтерии либо самостоятельно, 
либо с привлечением независимых 
аудиторов.

– Если я правильно все поняла, то фи-
нансового специалиста нанимать на 
работу мне не обязательно? 
– Вы абсолютно правильно поняли. По 
моему опыту, на работающем пред-
приятии в штате уже есть человек, 
«изготавливающий» документацию 
для клиентов компании. Это либо опе-
рационист, либо менеджер, который 
выписывает накладные, либо сам 

На сегодняшний день все больше 
организаций доверяют свою бухгалтерию 
аутсорсингу, тем самым снижая затраты 
на бухгалтерию и убирая зависимость 
бизнеса от человеческого фактора.

Про доверие
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директор. Дополнительных, «особых» 
сотрудников не требуется, а тем, кто 
есть, нет необходимости иметь специ-
альное бухгалтерское или экономиче-
ское образование. Будет достаточно 
той квалификации, которая требует-
ся при исполнении обычных обязан-
ностей на предприятии. А в случае 
необходимости мы готовы обучить 
пользователей нужным навыкам. Если 
же операционная деятельность пред-
приятия не предусматривает такого 
специалиста, то его обязанности мы 
возьмем на себя. Кроме того, мы бес-
платно консультируем наших клиен-
тов по всем вопросам, связанным с 
оформлением первичных документов.

– А кто будет оформлять платеж-
ные документы, подписывать их, 
ездить в банк и так далее?
– Если у вас подключена система интер-
нет-банкинга или «Клиент-Банк», мы 
сформируем файл для загрузки платеж-
ных поручений. Их отправку осущест-
вляете вы сами. Если вы сдаете платеж-
ки на бумажных носителях, то мы можем 
сами формировать их и направлять вам 
в виде файла по электронной почте. Вам 
останется лишь распечатать платежку и 
отвезти ее в банк. Наш курьер может от-
возить платежки в банк и забирать вы-
писки – это дополнительное поручение, 
которое оплачивается отдельно. Но мы 
категорически против предоставления 
нам права подписи на платежных доку-
ментах и ни при каких обстоятельствах 
этого права не принимаем!

– Что необходимо делать в течение 
отчетного периода, чтобы бухгал-
терский учет велся корректно? 
– От вас, как от владельца, бизнеса 
только одно – заключить с нами дого-
вор и следить, чтобы первичные доку-
менты к нам попадали своевременно. 
А дальше правильный учет на вашем 
предприятии станет нашей заботой.

– Удивительно, как может облег-
чить жизнь руководителя всего один 
правильно заключенный договор! С 
помощью таких компаний, как Ваша, 
вести бизнес – одно удовольствие. 
Как давно Вы этим занимаетесь?
– Если говорить о моем личном бух-
галтерском стаже, то ему более 25 лет, 
а если о фирме, то она существует с 
2004 года. Я всегда ищу что-то новое, 
передовое и технологичное для своих 
клиентов, и в прошлом году мы вошли 
в сеть партнеров «1С: БухОслужива-
ние». И ни разу об этом не пожалели! 

– Насколько велик штат Ваших со-
трудников?
– На сегодняшний день наша рабочая 
группа полностью укомплектована: 
есть высококвалифицированный ка-

дровый работник, свой IT-специалист, 
курьеры. Нам удалось создать команду 
прекрасных, в чем-то даже уникаль-
ных специалистов, которые дополняют 
друг друга, создавая эффект синергии. 
В обязанности всех сотрудников ком-
пании входит регулярное обучение и 
сертификация. Мы проводим их за свой 
счет, чтобы быть точно уверенными в 
квалификации членов нашей команды.
Кроме того, в прошлом году мы от-
крыли филиал в г. Евпатория в Крыму, 
где также обслуживаем клиентов по 
технологии «1С: БухОбслуживание».

– Кто Вы по образованию? 
– Я окончила Северо-Кавказскую ака-
демию государственной службы в 
Ростове-на-Дону по специальности 
«Государственное и муниципальное 
управление», но всю свою трудовую 
жизнь занимаюсь бухгалтерией.

– Где Вы берете силы для ежеднев-
ной кропотливой работы?
– Знаете, как бы банально ни звучало, 
но я люблю свою работу! Мне нра-
вится работать с цифрами, бумагами. 
Нравится искать пути выхода из раз-
ных, порой очень непростых, ситуа-
ций. А когда дело по душе, то силы 
находятся как-то сами собой. 

– Могу ли я задать вопрос о Вашей се-
мье?
– Да, конечно. У меня есть сын, ему в 
прошлом году исполнилось 18 лет. Он 
студент первого курса, изучает мате-
матику и программирование.

– Кем Вы видите Вашего сына в буду-
щем?
– Очень сложно говорить на эту тему. 
Наши дети сами решают, кем им быть. 
В первую очередь, хотелось бы видеть 
его успешным, здоровым и сильным 
человеком. А кем он будет по профес-
сии, наверное, не так важно. Главное, 
чтобы дело приносило ему как мораль-
ное, так и материальное удовлетворе-
ние. Егор рано увлекся программирова-
нием и добился определенных успехов 
(он неоднократный призер всероссий-
ских конкурсов). Однако в последний 
год передумал быть программистом и 
решил заняться IT-бизнесом. А так как 
он хорошо знает иностранные языки, то 
начал пристально изучать англоязыч-
ный сегмент Интернета на предмет мо-
делей бизнеса за рубежом. Надеюсь, 
что у него все получится!

– Тема этого номера – «Форма». В свя-
зи с этим не могу не спросить: как 
Вам удается поддерживать прекрас-
ную форму и все успевать?
– Самое важное для меня – это сон. 
Полноценно выспаться удается не всег-
да, но если удается, то дальше все по 
плечу. Конечно, хочется больше време-
ни уделять и спорту, и чтению. Но, к со-
жалению, это не всегда возможно. 

– Ваш девиз? 
– «Нет ничего невозможного для чело-
века с интеллектом»! 

Благодарим за помощь в организации фотосъемки 
Семейное кафе Family, г. Ессентуки

Сервис  «1С»  предусматрив ает 
несколько уровней обеспечения 
б е з о п а с н о с т и  и  с о х р а н н о с т и 
ваших данных . Круглосуточный 
у д а л е н н ы й  д о с т у п  к  с в о е й 
учетной базе позволяет  вам в 
любой момент проконтролировать 
р а б о т у  о б с л у ж и в а ю щ е й 

бухгалтерии.

Про безоПасность
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деловое предложение
панорама
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Добро пожаловать в 
OXFORD CENTRE!

В Пятигорске открылась Студия английского языка OXFORD CENTRE! 
Здесь Вам помогут освоить язык «с нуля» или восстановить забы-
тые знания индивидуально и в группах, подготовиться к экзаменам 
(ЕГЭ, IELTS, TOEFL и др.), подучить грамматику или овладеть дело-
вым английским. Занятия для взрослых и детей любого возраста 
проводятся в соответствии с новейшими методиками в современ-
ных аудиториях и по удобному для Вас графику! Никакой зубреж-
ки, скучных правил, надоедливых упражнений. Все просто, понят-
но, а главное – интересно! Спешите записаться на первый урок!

Пятигорск, ул. Широкая, 132.
Тел.: +7 (962) 004-80-83, +7 (962) 004-80-85.

Забудьте о проблемах с 
бухучетом!

«1С:БухОбслуживание» — сеть партнеров фирмы «1С», оказывающих 
бухгалтерские услуги малому бизнесу по единому стандарту. Мы га-
рантируем: единые стандарты обслуживания, разработанные 1С, нашу 
полную ответственность за результат своей работы, индивидуальный 
подход к каждому клиенту и прозрачное ценообразование. Ваш бух-
галтер всегда на связи, всегда поможет и напомнит о важных вещах. 
Просто зайдите в личный кабинет и напишите в чате «Привет!».
Специальное предложение для читателей Pro КМВ – месяц бухгалтер-
ского обслуживания бесплатно*!
Звоните нам по телефонам: +7 (919) 737-03-67, +7 (928) 968-75-20 
Или пишите: bizkeeper@yandex.ru. Сайт: http://1cbo-kmv.ru
*Подробности и сроки проведения акции по тел.: +7 (919) 737-03-67, +7 (928) 968-75-20

ŠKODA Yeti Hockey Edition 
в Арта-М Юг

В качестве официального спонсора ŠKODA поддержала Чемпионат мира по 
хоккею IIHF 24 раза – это самая долгая спонсорская поддержка в истории со-
ревнований, она занесена в Книгу рекордов Гиннесса. Клиентам, которые раз-
деляют ценности бренда, ŠKODA предлагает специальный пакет опций Hockey 
Edition.Теперь команда ŠKODA Hockey Edition в полном составе, ведь к ней 
присоединился новый игрок ŠKODA Yeti Hockey Edition! Этот автомобиль соз-
дан для самых ярких событий, которые вы сможете получить, независимо от 
времени года и дорожных условий. Хоккейный характер автомобиля вселяет 
уверенность водителю и спокойствие даже за самых маленьких пассажиров. 
Вам остается только настроится на победу, ведь ŠKODA Yeti легко преодолева-
ет любые преграды на своем пути!
Ждем Вас по адресу: Ставрополь, ул.Октябрьская, 204.
Тел.: +7(8652)50-00-26

Зимний сервис 
LAND ROVER

Зима – это наша стихия. Cервис – наше призвание. До 31 марта 2016 года 
воспользуйтесь уникальным предложением официальных дилерских цен-
тров для постгарантийных автомобилей «Ягуар» и «Ленд Ровер».
Замена щеток стеклоочистителя – 1 500 рублей. Замена аккумулятора – 8 
000 рублей. Диагностика Webasto с заменой батарейки – 500 рублей.Смаз-
ка уплотнителей дверей – 1 000 руб. Цены включают стоимость запасных 
частей и сервисных работ. Предложение действует для постгарантийных 
автомобилей Land Rover с 01.01.2016 по 31.03.2016. 
 
Подробности у официального дилера в Ставрополе 
«Модус Премиум Авто» по телефону: (8652) 506-506 
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номинация: 
Женщина года в городском 
хозяйстве

Киянова Любовь Николаевна 
– начальник службы в 
микрорайоне «Новопятигорск-
Скачки». За высокий 
профессионализм награждена 
Почетными грамотами и 
Благодарственными письмами 
главы города Пятигорска.

номинация: 
Женщина года в сМи

Выхристюк Зоя Петровна 
– журналист, член Союза 
журналистов РФ, дважды 
лауреат премии им. Г. Лопатина 
Ставропольской краевой 
организации СЖ России, 
писатель, публицист, член 
Общественного совета 
г. Пятигорска.

номинация: 
Женщина года в высшем 
образовании

Вазагова Фатима Викторовна 
– ректор ЧОУВО «ИнЭУ», 
кандидат экономических наук, 
доцент, эксперт Министерства 
образования Рособрнадзора.

Женщина года-2015
Женщина – начало всех начал. Она 
спасает своим светом и добротой, 
она способна любить и созидать, 
умеет успокоить и помочь. Мудрость 
и терпение – это особая ценность, 
данная ей свыше.

номинация: 
Женщина года в социальной 
сфере

Власова Эльмира Джамалудиновна 
– директор МУП «Социальная под-
держка населения» г. Пятигорска, 
кандидат политических наук, доцент 
кафедры «Социальной работы 
и социального права» филиала 
Социального университета, член ко-
ординационного комитета по делам 
инвалидов.

номинация: 
Женщина года в 
общественной жизни

Абалдуева Наталья Васильевна 
– Председатель Совета женщин 
города Пятигорска, Советник 
государственной гражданской 
службы РФ 1 класса, Почетный 
работник ФНС России.

Они именно такие, участницы женского движения города 
Пятигорска. Мудрые, сильные, целеустремленные, 
творческие, талантливые, богатые духовно. Каждая из 
них – это подарок и благословение судьбы. А направляет 
неиссякаемую энергию этих поистине прекрасных дам на 
благотворительность и развитие любимого города Наталья 
Васильевна Абалдуева – председатель пятигорского Совета 
женщин – одного из лучших женсоветов нашей страны.

Сегодня мы представляем вам самых активных и достойных 
пятигорчанок по итогам 2015 года:

номинация: 
Женщина года в 
благотворительности

Аргашокова Лариса Ивановна 
– генеральный директор 
ООО «Торговый центр – А». 
Награждена орденами 1-ой, 
2-ой степени «За заслуги перед 
Отечеством».

деловое предложение
собыТие
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номинация: 
ветеран женского 
движения

Кешишян Тамара 
Багдасаровна – председатель 
женсовета армянской 
общины. Организатор 
многочисленных праздников 
по сохранению традиций 
армянского народа.

номинация: 
Женщина года в 
государственной и 
муниципальной службе

Васютина Наталья 
Алексеевна – начальник МУ 
«Управление образования 
администрации города 
Пятигорска», Отличник 
народного образования.

номинация: 
Женщина года в 
образовании

Кравченко Анна Николаевна 
– заместитель директора 
по учебно-воспитательной 
работе МБОУ СОШ №5 
им. А. М. Дубинного, 
учитель математики, 
победитель приоритетного 
национального проекта 
«Образование».

номинация: 
Женщина года в 
предпринимательстве

Мустафаева Карина 
Александровна – директор 
ООО «Косметик-Профи». 
Активный участник и спонсор 
городских мероприятий.

номинация: 
Женщина года в культуре

Собиева Ирина Васильевна 
– директор МБОУ ДОД 
«Детская музыкальная 
школа №1 им. Сафронова», 
Почетный работник культуры 
Ставропольского края.

номинация: 
Женщина года в семье

Шестерикова Татьяна 
Викторовна – казачья семья 
пос. Горячеводского. Мастер 
международного класса по 
пошиву меховых изделий.

номинация: 
Женщина года в 
производственной сфере

Парамонова Наталья 
Михайловна – главный 
бухгалтер издательства 
«СНЕГ».

номинация: 
Женщина года в бытовом 
обслуживании

Марьева Татьяна Петровна 
– директор ООО «Дружба». 
Награждена высшей 
профессиональной наградой 
страны орденом «Знак 
Достоинства».

номинация: 
Женщина года в медицине

Купцова София 
Христофоровна 
– заведующий 
офтальмологическим 
отделением ГБУЗ СК 
«Городская клиническая 
больница» города 
Пятигорска, Отличник 
здравоохранения.

номинация: 
Женщина года в курорте

Завидная Мария 
Константиновна – 
заместитель генерального 
директора ООО «Машук», 
врач невролог и 
рефлексотерапевт высшей 
категории.

деловое предложение
собыТие
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Роман Савичев: 
«У России своя 

миссия»
Считается, что слово «кризис», написанное по-китайски, состоит из двух иероглифов. 

Один из них означает угрозу, другой – новые возможности. Однако заметить и 
почувствовать эти возможности подчас непросто. Нужна смелость, чтобы видеть 

подлинные причины происходящего. Необходим недюжинный опыт, чтобы разобраться 
в хитросплетениях следственных связей. Важен острый ум, чтобы делать выводы из 
случившегося и строить прогнозы хотя бы на краткосрочную перспективу. Именно 
поэтому сегодня особенно важно прислушиваться к мнению людей, которые могут 

считаться экспертами в силу ряда объективных причин.

текст артеМа тарасова

Одним из таких экспертов в Ставрополь-
ском крае можно назвать генерального 
директора ОАО «Юридическое агент-
ство «СРВ», депутата Ставропольской 
краевой думы 4-го созыва, создателя 
популярного медиапортала и одноимен-
ного журнала «Известные люди Юга» 
Романа Валерьевича Савичева. В его ак-
тиве – огромный багаж знаний в области 
юриспруденции и экономики, многолет-
ний опыт руководства одной из круп-
нейших юридических компаний России, 
активное участие в современных полити-
ческих процессах и ежедневное общение 
с широким кругом людей из разных сфер 
бизнеса и власти.
Нынешний год обещает быть непростым 
и для России в целом, и для отдельных 
регионов страны. Когда же кризис до-
стигнет «дна»? Как будут развиваться 
события в области международных от-
ношений? Сможет ли Россия остаться в 
числе мировых лидеров, обладая стреми-
тельно дешевеющим рублем и падающей 
экономикой? Какими преимуществами 
обладает в этих условиях Ставрополье? И 
почему кризисные явления не являются 
угрозой для грамотно выстроенного биз-
неса в сфере юридических услуг?
За ответами обратимся к эксперту.

О конфликте с Турцией
Обострение отношений с Турцией ста-
ло неожиданным событием. Причем как 
для граждан России, так и для руковод-
ства нашей страны. С одной стороны, 

в сложившихся условиях атаки на рос-
сийский бомбардировщик можно было 
ожидать. В истории было немало слу-
чаев, когда воздушные суда сбивались 
якобы по ошибке. Но в случае с Турцией 
мы увидели совсем иное. Никаких изви-
нений на высшем уровне или на уровне 
хотя бы военных атташе не последовало. 
Вместо этого турецкие власти тут же по-
просили помощи у НАТО, попытавшись 
спрятаться за спиной Североатлантиче-
ского Альянса. Нам упорно твердили, что 
российский самолет был сбит над турец-
кой территорией, куда он проник якобы 
незаконно. Хотя при всем этом сама Тур-
ция неоднократно нарушала и продол-
жает нарушать воздушное пространство 
сопредельных государств. В том числе 
Сирии, Греции, Кипра и других.
К сожалению, в итоге мы имеем испор-
ченные отношения с прежде друже-
ственной страной. Но в каком-то плане 
это умерит амбиции властной верхушки 
Турции, видевшей в России большого 
партнера, что, в свою очередь, прежде 
позволяло правительству Эрдогана гроз-
но смотреть на Иран. В этом смысле со-
юзнические отношения с Россией для 
Турции были выгодны. Теперь все это 
утрачено, по крайне мере, на тот период, 
пока не сменится руководство страны.

О ситуации в Сирии
Абсолютно правильное решение – само-
стоятельно, не примыкая к коалиции, на-
носить удары по ИГИЛ, отстаивая свои 

российские интересы. А они у нас есть. 
На всем полуострове у нас один насто-
ящий союзник  – правительство Башара 
Асада. Кроме того, Сирия – наш давний 
партнер, почему мы должны отступать в 
угоду Западу и США?!
Сегодня уже все прозрачно и очевид-
но, кому выгодна эскалация войны на 
Ближнем Востоке. Кто финансировал 
вооружение террористов, число которых 
выросло в тысячи раз, кто на этом зара-
батывал и продолжает наживаться. На 
миллиарды долларов своровано нефти, 
вывезены культурные ценности, осев-
шие в Турции и Саудовской Аравии.
Тем временем, США продолжает свою 
политику в духе «разделяй и властвуй». 
В результате схлестнулись шииты с сун-
нитами, Сирию разрывает на части, 
обострились отношения Ирана и Сау-
довской Аравии, гибнут ни в чем не по-
винные люди, в воздухе пахнет Третьей 
Мировой войной. При этом американцы 
открыто не поддерживают ни одну из 
сторон, и в случае возникновения явно-
го вооруженного противостояния между 
Ираном и ОАЭ, власти США сильно бы 
не расстроились, а, как водится, долго 
примиряли стороны, преследуя исклю-
чительно свои интересы.
Поэтому я убежден, что действия России 
в этой ситуации абсолютно верные. Мы 
многим смешали карты, ни Америка, ни 
Европа этого не ожидали, и, фигураль-
но выражаясь, пропустили гол. Напри-
мер, кто мог предположить, что мы  
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Возможность введения нового меха-
низма для граждан-должников обсуж-
дается в нашей стране уже больше деся-
ти лет. Действительно ли люди, которые 
не могут расплатиться по банковским 
кредитам или другим долгам, наконец, 
получили возможность ослабить «фи-
нансовую удавку», объявив себя бан-
кротами? Этот вопрос мы задали наше-
му эксперту  – Виктории Анисимовой, 
первому заместителю генерального ди-
ректора ОАО «Юридическое агентство 
«СРВ» и руководителю ООО «Коллек-
торское бюро «СРВ». 

– Сразу скажу, что вопреки многим про-
гнозам и опасениям, закон о банкрот-
стве физических лиц пока не вызвал 
ажиотажа среди населения. Согласно 
данным на последние числа октября, 
арбитражные суды России приняли 
немногим более двух тысяч заявлений, 
половина из которых подана самими 
должниками  – как правило, владель-
цами бизнеса,  – говорит В. Анисимо-
ва.  – Кредитные организации также в 
первую очередь взялись за банкротство 
крупных предпринимателей. А вот на-
логовики не спешат, видимо, ожидая 
дополнительных внутренних инструк-
ций или регламентов. По количеству 
обращений наибольшая активность от-
мечается в густонаселенных регионах и 
крупных городах России. 

Подобная картина по стране, как следу-
ет из высказываний аналитиков, обу-
словлена низкой информированностью 
населения о тех возможностях, которые 
дал им новый закон. Также граждан от-
пугивает налог в 13 процентов на спи-
санную задолженность и немалый раз-
мер государственной пошлины, ведь 
исключений для процедуры банкрот-
ства пока нет. Более того, из-за низкой 
материальной выгоды не проявляют 
особого интереса к процедуре банкрот-
ства и финансовые управляющие.

Признаюсь, я разделяю точку зрения, 
что среди должников  – львиная доля 
добросовестных людей, некогда со-
блазнившихся доступностью заемных 
средств или впоследствии столкнув-
шихся с неожиданными трудностями. И 
многие из тех, кто поспешил в суд ини-
циировать собственное банкротство, 
пока могут заблуждаться относительно 
простоты и дешевизны освобождения 
от долгов и не представляют даже на 
минимальном уровне всех последствий 
такой инициативы. Крайне ошибочно 
думать, что банкротство – это поблаж-
ка, после которой жизнь должника нач-
нется с чистого листа и ему не придется 
платить по счетам. Одно из самых пред-
сказуемых последствий – из имущества 
останется лишь необходимый мини-
мум. 

Механизм банкротства, безусловно, 

был необходим, но новый закон доста-
точно сложный, поскольку регулирует 
очень непростые отношения. Само по 
себе банкротство  – процедура жесткая. 
И  хотя уже опубликовано постановле-
ние пленума Верховного суда РФ с пояс-
нениями трактовки некоторых неодно-
значных положений документа, остается 
много проблемных зон, в том числе мо-
рально-психологического характера. 

Итак, под действие закона подпадают 
граждане при задолженности более 500 
тысяч рублей и просрочке по ее погаше-
нию от трех месяцев. Обращаться в ар-
битражные суды с соответствующими 
заявлениями могут как кредиторы, так 
и сами должники. Причем гражданин 
может начать добровольно банкротить-
ся с любой суммой долга при наличии 
признаков неплатежеспособности. К 
слову, витает миф о банкротстве «по 
части долгов». Но законом для гражда-
нина не предусмотрена возможность 
подать на банкротство по произволь-
но выбранным кредитам и продолжать 
выплаты по другим. 

Однозначно, что никто не бросится 
моментально распродавать имущество 
должника. Если суд все же сочтет заяв-
ление о признании гражданина банкро-
том обоснованным (а для этого нужно 
будет собрать солидный пакет докумен-
тов, что изначально окажется по плечу 
не всем должникам), то вводится про-
цедура реструктуризации его долгов. 
Должник, кредиторы и финансовый 
управляющий, которого назначает суд 
и участие которого обязательно, со-
ставляют проект плана реструктури-
зации задолженности гражданина (с 
максимальным сроком в три года) при 
наличии у него стабильного источника 
дохода. При этом, как сказано в упомя-
нутом постановлении пленума ВС РФ, 
суд утверждает план реструктуризации 
долгов только в том случае, если он одо-
брен должником. 
Но, с другой стороны, большой сво-
боды горе-заемщикам не дадут. 
Справедливо, что рассчитывать на 
серьезное смягчение сложившейся 
ситуации могут лишь те, у кого дей-
ствительно критическая ситуация.   
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перекроем все небо Сирии (а заодно и 
половину Турции) своими новейшими 
ракетно-зенитными комплексами С-400? 
Это совершенное оружие, которое само 
практически неуязвимо.
Поэтому мы заняли сильную сторону, и 
нам выгодно оставаться на этих позици-
ях.

Об Украине
Очевидно, что Запад все более и более 
охладевает к режиму Порошенко и Яце-
нюка. У Европы уже нет желания про-
должать выделять деньги Украине. МВФ 
и другие фонды не занимаются благотво-
рительностью, это коммерческие органи-
зации. Они работают на принципах воз-
вратности предоставляемых ресурсов. А 
с таким падением ВВП на Украине еще 
через пару лет вероятность возврата де-
нег будет нулевой.
Однако денежный поток еще не иссяк 
сов сем, и местные олигархи продолжают 
делить эти ресурсы. Только Порошенко 
за время своего президентства в три с по-
ловиной раза стал богаче в долларовом 
выражении. А если считать в гривнах – в 
десять раз.
На этом фоне правоохранительные ор-
ганы Украины, по сути, занимаются го-
сударственным рейдерством. Народ ни-
щает, и людские перспективы становятся 
все более мрачными. Тем более что укра-
инские власти окончательно загоняют 
себя в угол.
Введены экономические санкции против 
России, закрыто авиасообщение, поло-
вина заводов страны находится на грани 
остановки, поскольку они были ориен-
тированы на российский экспорт. Сокра-
тился транзит грузов через территорию 
Украины, теперь все идет в обход. Абсо-
лютно не понятен статус Донбасса, из-за 
чего страна фактически лишилась уголь-
ных бассейнов. Территории Западной 
Украины склонны к сепаратизму, чем не 
преминул воспользоваться ряд европей-
ских государств – например, поляки.
Чем это закончится? Я думаю, что Укра-
ина как государство перестанет суще-
ствовать через 2-3 года. Она раздробится 
на несколько частей, которые отойдут к 
другим странам, скажем, к России, Поль-
ше, если что-то сейчас кардинально не 
поменять. А менять некому, так как еди-
ная сильная Украина не нужна ни США, 
ни Европе. Такой она была нужна нам как 
ближайшему соседу и братскому народу. 
Но, к сожалению, сегодня это в прошлом, 
и отношения испорчены. Разумеется, не 
по нашей вине. Мы просто вынуждены 
были защищать русскоязычное населе-
ние в том же Донбассе и в Крыму.

О США
Я считаю, что миром правят 30-40 кланов 
и семей, из которых немногие находятся 
на виду, на вершине айсберга. Большин-
ство правящих династий состоят между 

собой в той или иной степени родства. 
По сути, это ни для кого не секрет.
По большому счету, это они решают, кто 
будет следующим президентом США 
и какую политику он будет проводить. 
При этом о подробностях их межкла-
новой борьбы обычные люди никогда 
не узнают, разве что историки напишут 
спустя столетия. Но некий подспудный 
конфликт в этой среде сейчас есть и он 
ощущается как никогда остро.
На этом фоне падают цены на нефть, 
газ и драгоценные металлы, растет курс 
доллара, по отношению к нему дешевеет 
евро и другие валюты. И это несмотря на 
то, что внешний долг США составляет 
18,5 триллионов долларов, то есть пре-
высил все мыслимые пределы. Такую 
сумму Федеральная резервная система, 
работая круглосуточно, не сможет напе-
чатать стодолларовыми купюрами даже 
за целый век. Но эти долги никто и не со-
бирается отдавать, это невозможно.
А у России своя миссия. И мы с полным 
правом посягнули на гегемонию США. 
У нас сильный лидер, который за годы 
руководства страной только окреп, и это 
признают как в самой России, так и за ее 
пределами.
Напротив, сегодня ахиллесова пята 
США  – их президент. Барак Обама  – 
слабый лидер, и это многие признают. 
Одним из вероятных претендентов на 
пост следующего президента является 
Хиллари Клинтон, а Обама превратил-
ся в «хромую утку», то есть в политика, 
от которого уже мало что зависит. Ему 
приходится крайне сложно, однако он 
не оставляет попыток войти в историю и 
оставить о себе хорошую память. Но все, 
что он делает, это в сотый раз повторяет 
одни и те же фразы. В его риторике давно 
нет ничего нового, и по-человечески его 
даже жаль.

О перспективах России
В стране глубокий экономический кри-
зис, это признают все, и дна, по моему 
мнению, еще не видно. Что принесет 
2016 год – пока не ясно, и точно это пред-
угадать не может никто.
Что мы имеем? Низкую цену на нефть. В 
таких условиях фактически обнуляется 
налог на добычу полезных ископаемых, 
если посмотреть внимательно форму-
лу его расчета. Поступления в россий-
ский бюджет от нефтяных компаний 
сокращаются в десятки раз. Кроме того, 
практически в три раза подешевел газ, 
падают цены на другие виды полезных 
ископаемых и драгоценные металлы. То 
есть, по сути, на все, чем богата Россия 
и ее недра.
С другой стороны, может быть, такой 
стрессовый сценарий развития ситуации 
поможет России все-таки соскочить с 
пресловутой «нефтяной иглы»? Ведь ког-
да, если не сейчас? Такова природа рус-
ской души: пока гром не грянет, мужик 

не перекрестится. И вот гром грянул, 
пора действовать.
Такие успешные примеры в мире есть. 
Я более 30 раз бывал в Объединенных 
Арабских Эмиратах. Они с «нефтяной 
иглы» соскочили, причем давно. Если 20 
лет назад более 90% доходов в бюджет 
страны поступали от продажи нефти, 
то сейчас – не более трети от всех посту-
плений. Развиваются машиностроение, 
туризм, строительство, сельское хозяй-
ством, словом, полным ходом идет ди-
версификация экономики. Резонно, что 
нынешние цены на нефть их не слишком 
пугают.
Вот так бы и России! Но что мешает? По 
привычке сетовать на дураков и дороги – 
значит, сильно все упрощать. Дураков 
хватает во всех странах, а что касается 
дорог, то слишком уж у нас страна боль-
шая, чтобы вот так вдруг полностью ох-
ватить ее дорожной сетью.
Скорее, нам мешает инерционная систе-
ма мышления. Возможно, надо, чтобы 
сменились еще два поколения, чтобы 
побороть потребительский советский 
менталитет и поднять в России культуру 
производства.
Еще одно препятствие – исполнение за-
конов. Их принимается много, в том 
числе и хороших, да вот мало кто стре-
мится законы исполнять. Кроме того, не 
ошибусь, если скажу, что 95% населения 
России не знают даже своих конституци-
онных прав, не говоря уже об отдельных 
разделах действующего законодатель-
ства.
Тормозит наше развитие и тотальный 
скепсис. Судя по соцопросам, подавля-
ющее большинство населения, к вели-
кому сожалению, не доверяют право-
охранительной системе, судам, средствам 
массовой информации. Безусловным до-
верием пользуется только наш лидер  – 
Президент России Владимир Путин. 
Зато его управленческой команде, то есть 
российскому Правительству, верят менее 
50% жителей страны.
Я тоже, без преувеличения, считаю Пу-
тина гениальным человеком и руково-
дителем. Но если ему не будет помогать 
весь госаппарат, если не будет скоорди-
нированной и эффективной работы всех 
ветвей власти, Америку мы не обгоним. 
И первой державой мира вряд ли станем.

О преимуществах Ставрополья
В отличие от многих регионов России 
Ставрополье может выгодно восполь-
зоваться ситуацией, которая создалась 
в условиях экономического кризиса и 
взаимных санкции. Одно из наших пре-
имуществ  – уникальные курорты Кав-
казских Минеральных Вод. Сегодня на-
правления на Турцию и Египет закрыты, 
отдых в Европе сильно подорожал, куда 
остается ехать рядовому россиянину? В 
Сочи, в Крым, на Кавминводы.
Что касается продовольственных санк-
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ций, Ставрополье – аграрный край, кото-
рый входит в тройку регионов-лидеров 
по производству зерна. В этом году мы 
собрали более 9 миллионов тонн  – это 
абсолютный рекорд последних лет. Цены 
на зерно растут, в том числе и мировые. 
Значит, если будем с хлебом, то будем 
уверенно стоять на ногах.
Запретили ввоз зарубежного мяса? За-
мечательно! У нас поднимается овцевод-
ство, растет поголовье крупного рогатого 
скота, увеличилось производство мяса 
птицы, открываются индейкофермы, 
развивается племенное дело. При этом 
цены на ставропольскую продукцию не 
привязаны к доллару. Корма, удобрения, 
электроэнергия, топливо  – все приобре-
тается в рублевом эквиваленте, и наши 
сельхозпроизводители работают с при-
былью.
Запрет на импортные овощи стал толч-
ком для развития тепличных хозяйств. 
Они растут, как грибы после дождя, при-
чем ставропольские огурцы и помидоры 
намного качественнее, чем из турецких 
парников. Кроме того, турки занимались 
демпингом, а теперь наше производство 
стало рентабельным. Еще бы торговые 
сети не забирали себе большую часть 
прибыли, и производители были бы до-
вольны.
В крае активно развиваются региональ-
ные индустриальные парки. Это точки 
роста ставропольской экономики, где 
созданы все условия для открытия новых 
производств.
Наш регион  – донор электрической 
энергии, мы производим ее с избытком. 
По территории Ставрополья идут маги-
стральные газопроводы. У нас выгодное 
географическое и транспортное располо-
жение.
А еще на Ставрополье пришел хороший, 
умный, молодой, энергичный губерна-
тор. Сформирована нормальная здоро-
вая управленческая команда. Во всяком 
случае, особой критики в прессе, даже 
в желтой, в их адрес нет. Потому что и 
писать-то особо нечего.
То есть, в целом, если не случится ни-
чего плохого вроде вооруженного 
конфликта, у нашего края неплохие 
перспективы развития даже в усло-
виях нынешнего экономического 
кризиса.

О Юридическом агентстве «СРВ»
Основным итогом нашей работы 
в 2015 году стала победа в глав-
ном российском конкурсе среди 
юридических компаний страны. В 
рейтинге «Право.Ru-300» 2015 года 
группа компаний «СРВ» заняла пер-
вое место в ТОП-50 региональных 
юркомпаний по размеру выручки, 
первое место в ТОП-50 юркомпаний 
по размеру выручки на юриста и вошла 
в 20 юркомпаний по числу юристов.
Кроме того, уже пятый раз подряд 

Юридическое агентство «СРВ» стало 
победителем Всероссийского конкур-
са-программы «100 лучших товаров 
России» в сфере юридических услуг. 
Считаю, это достойная оценка нашей 
деятельности.
Я действительно доволен работой кол-
лектива, нам многое удалось сделать. Вы-
полнены все производственные планы, 
оказана помощь большому количеству 
людей. В том числе по линии спонсор-
ства и меценатства.
Так мы существенно помогли ставро-
польским ветеранам в год 70-летия Вели-
кой Победы. Оказана поддержка детям-
сиротам в детских домах, организован 
ряд концертов для детей, осуществля-
лись пожертвования для ставропольских 
православных храмов.
Всего в течение года компания «СРВ» вы-
ступила спонсором более 10 спортивных 
мероприятий разного уровня, а также 
некоторых интеллектуальных игр, под-
держивала движение КВН. Также с на-
шей помощью ряд мероприятий провела 
Торгово-промышленная палата Ставро-
польского края.
Планы на ближайший год: удержать 
достигнутые финансовые показатели. Я 
убежден, что в кризис хорошая юриди-
ческая компания должна процветать. 
Учитывая, что наша специализация – 
коллекторская деятельность и арби-
тражное судопроизводство, работы у 
сотрудников «СРВ» за последнее время 
только прибавилось. В трудные времена 
предприятия чаще судятся 
между собой. Возника-
ют многочислен-

ные хозяйственные споры, банкротства.
Есть планы и в политике. Уже решено, 
что первый заместитель генерального 
директора ОАО «Юридическое агент-
ство «СРВ» Виктория Валентиновна 
Анисимова будет принимать участие в 
выборах в думу города Ставрополя в сен-
тябре 2016 года.
Что касается меня, то окончательного ре-
шения я еще не принял, но если буду бал-
лотироваться, то только депутатом феде-
рального уровня, работа в региональном 
парламенте мне не интересна. В настоя-
щее время в числе краевых депутатов есть 
много моих друзей и коллег, и этого вполне 
достаточно, чтобы донести свою позицию 
краевой законодательной власти.
Я хорошо знаю по собственному опыту, 
что работа в региональном парламенте 
отнимает много времени. Но если идти в 
федеральную думу, то этой деятельности 
надо посвящать всего себя. Может быть, 
оно того стоит, но компания «СРВ» – мое 
детище, которому отдано 18 лет жизни. 
Поэтому я нахожусь на перепутье, при-
нимая, возможно, одно из самых слож-
ных решений в своей жизни.
Но я уверен, что в случае моего избрания 
депутатом Государственной Думы Рос-
сийской Федерации мое юридическое об-
разование и богатый профессиональный 
опыт в сфере юриспруденции, хозяй-
ственного правосудия обязательно будут 
востребованы. А значит, у меня будет ре-
альная возможность принести еще боль-
шую пользу родному Ставропольскому 

краю и своим землякам.
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Объем срочного кредитного портфеля 
ВТБ в СКФО в регионе по итогам года 
вырос на 42% и составил 22,6 млрд ру-
блей. Качество портфеля остается неиз-
менно высоким – доля клиентов с рей-
тингами А и В (наивысшие внутренние 
рейтинги ВТБ) составляет около 70%. 
По данным на 1 января 2016 года доку-
ментарный портфель филиала вырос с 
2,2 млрд рублей до 3,3 млрд рублей. Та-
ким образом, за отчетный период пока-
затель увеличился в 1,5 раза.
Портфель пассивов с начала года вы-
рос на 17% и составил 6,9 млрд рублей. 
В частности, объем средств, привлечен-
ных до востребования, составил 1,4 млрд 
рублей, из которых 1,2 млрд рублей раз-
мещены на расчетных счетах клиентов 
среднего бизнеса. В срочные депозиты 
привлечено 5,5 млрд рублей, из которых 
3,1 млрд рублей составили средства кли-
ентов среднего бизнеса. 
За 2015 год снижен размер проблемной 

задолженности со 115 млн рублей до  
5 млн. рублей. В результате доля про-
блемной задолженности в кредитном 
портфеле филиала составила 0,02%. 
Чистый операционный доход ВТБ 
в СКФО до переоценки резервов в 
2015 году вырос в два раза и составил  
1,1 млрд рублей.
С начала года базу клиентов ВТБ в 
СКФО пополнили 143 новых предпри-
ятия и организаций. Кроме того, банк 
продолжает активное сотрудничество с 
органами власти Ставропольского края 
и администрацией города Ставрополя. 
В конце 2015 года Министерству финан-
сов СК были предоставлен финансовые 
средства в размере 2 млрд рублей. Адми-
нистрации города Ставрополя в прошед-
шем году филиал выдал 500 млн рублей 
на финансирование дефицита городско-
го бюджета и погашение долговых обя-
зательств. 
Комментируя итоги работы за отчет-

ный период, исполняющий обязанно-
сти управляющего филиалом банка ВТБ 
в СКФО Александр Дыренко отметил: 
«Эффективная стратегия, деловая репу-
тация банка, доверие наших клиентов 
позволила ВТБ в СКФО достичь таких 
рекордных результатов. Прошедший год 
был непростым и для банка, и для реги-
онального бизнеса в целом, но несмо-
тря на все сложности филиал активно 
поддерживал экономику округа. Скажу 
даже больше: банк не прекращал финан-
сирование инвестиционных проектов 
наших клиентов. В 2015 году ВТБ поддер-
жал такие программы на общую сумму  
2 млрд рублей – это 11% от общего объ-
ема предоставленного финансирования 
в прошлом году. В 2016 году мы нацеле-
ны сохранить темпы роста кредитного 
портфеля: в наших планах развивать и 
укреплять сотрудничество с нашими за-
емщиками, в том числе с предприятиями 
производственного сектора». 

Банк ВТБ в СКФО  
объявил итоги работы за 2015 год

1 февраля состоялась пресс-конференция, посвященная результатам работы ВТБ  
в СКФО за 2015 год, а также планам филиала по развитию в 2016 году. 

для справКи:
Банк втБ (Пао), его дочерние банки и финансовые организации (группа втБ) являются ведущей рос-
сийской финансовой группой, предоставляющей широкий спектр финансово-банковских услуг в рос-
сии, снГ, странах Западной европы, северной америки, азии и африки. 
в россии Группа осуществляет банковские операции через один материнский (Банк втБ) и дочерние 
банки, крупнейшими из которых являются втБ24 и Банк Москвы. Дочерние финансовые организации 
Группы предоставляют услуги на рынке ценных бумаг, услуги по страхованию, лизингу, факторингу 
или иные услуги финансового характера. 
Группа втБ сегодня обладает уникальной для российских банков международной сетью, которая на-
считывает более 30 банков и финансовых компаний более чем в 20 странах мира. 

По состоянию на 30 ноября 2015 года Группа втБ является второй крупнейшей финансовой группой 
россии по активам (12 886,8 млрд рублей) и средствам клиентов (7 387,5 млрд рублей). основным 
акционером втБ является Правительство рф, которому в лице федерального агентства по управлению 
государственным имуществом принадлежит 60,9% акционерного капитала. 
с более подробной информацией можно ознакомиться на сайте: www.vtb.ru
Банк втБ (Пао) в скфо представлен  филиалом в городе ставрополе, операционными офисами   
в нальчике и владикавказе, дополнительными офисами в невинномысске и Пятигорске. втБ в скфо 
является одним из первых кредиторов региональной экономики. в 2015 году ставропольское подраз-
деление втБ отметило свое 20-летие. 
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Искусство 
экономии
В современных условиях жесткой экономии, когда самым ценным является время, 
электронный документооборот является неоспоримым преимуществом для любой 
организации, в которой понимают, что время – деньги. Используя электронный 
документооборот, компании оптимизируют вну тренние бизнес-процессы, 
совершенствуют качество управления, повышают рентабельность и прибыльность 
бизнеса. Подробнее о плюсах взаимодействия в электронной форме рассказывает 
наш эксперт – генеральный директор ООО Удостоверяющий центр «АСКОМ», 
кандидат экономических наук Андрей Игоревич Бабенко.

 
эксперТ
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– Андрей Игоревич, по оценкам зарубежных специали-
стов, уже сейчас электронный документооборот стано-
вится преобладающим методом ведения бизнеса на тер-
ритории Евросоюза. А как обстоят дела у нас?
– У нас дела обстоят совсем неплохо. С одной стороны, мы 
несколько отстаем от ЕС по соотношению электронных 
и бумажных документов, создаваемых в процессе хозяй-
ственной деятельности. С другой стороны, по степени по-
нимания, что такое электронный документ, как правильно 
с ним обращаться, мы, возможно, уже и превосходим неко-
торые европейские страны. 
Государство и бизнес технологически и юридически готовы 
к массовому внедрению электронного документооборота. 
Судите сами: практически все юридические лица и боль-
шинство индивидуальных предпринимателей страны уже 
давно представляют отчетность в электронном виде. То 
есть имеют соответствующие технологические средства для 
работы с электронными документами, используют элек-
тронную подпись, привыкли, что документ в электронном 
виде при соблюдении определенного порядка работы с ним 
ничем не хуже, а в большинстве случаев  – гораздо лучше 
своего бумажного «собрата».
Работа по внедрению и развитию электронного документо-
оборота в стране продолжается. Ведь это один из основных 
факторов модернизации экономики, оптимизации бизнес-
процессов – существенная экономия времени сотрудников 
и финансов организации.

– Как государство влияет на внедрение и развитие элек-
тронного документооборота?
– Во многих странах лидером на рынке электронного доку-
ментооборота является именно государство. И в этом нет 
ничего плохого, даже наоборот  – это способствует более 
активному внедрению электронного документооборота и 
экономит бюджет. Например, Дания, которая уже имеет до-
статочный опыт в реализации электронного документообо-
рота, экономит  около 100 млн евро в год. Ряд государств 
(Греция, Португалия, Испания) отказались от бумажного 
документооборота не только в целях экономии затрат, но и 
для ускорения оборачиваемости денежных потоков.
В нашей стране развитию электронного документооборота 
придается первостепенное значение на правительственном 
уровне. Все направлено на то, чтобы электронный документо-
оборот прочно вошел в жизнь организаций и граждан. Пор-
тал государственных услуг  активно пополняется нужными и 
удобными в использовании электронными сервисами. 

Кстати, принятый в 2010 году закон, разрешающий обмен 
электронными счетами-фактурами, дал импульс в разви-
тии электронных сервисов, позволяющих  организации 
выставлять любым своим контрагентам, зарегистриро-
ванным в таких электронных сервисах, счета-фактуры, 
акты, накладные и любые другие документы, подписан-
ные электронной подписью и не требующие дублирова-
ния на бумаге.
Например, для максимального удобства и оперативного 
обмена электронными документами наши Клиенты, Або-
ненты, Заказчики, а также их Контрагенты активно исполь-
зуют сервис в системе электронного документооборота 
ЭДО АCKOM.NET*, расположенный по электронному адресу 
www.ackom.net/edo. Электронный сервис ЭДО  АCKOM.NET 
позволяет осуществлять документооборот между контраген-
тами, передавая по каналам связи как формализованные до-
кументы (счет-фактура, акт о выполнении работ (оказании 
услуг), товарная накладная «ТОРГ-12»), так и неформализо-
ванные (счет на оплату, договоры, регламенты и иные) до-
кументы, причем бесплатно в части получения, без ограни-
чений во времени и по количеству входящих электронных 
документов. 

– Какие организации выиграют, перейдя на электронный 
документооборот?
– Все! Если подсчитать затраты на бумагу, печать, почтовые 
и курьерские расходы, персонал, аренду площадей для ар-
хива, то суммы экономии впечатляют. Кроме этого, потре-
буются секунды для того, чтобы выставить счет-фактуру, 
акт о выполнении работ (оказании услуг) контрагентам не-
зависимо от их расположения на территории нашей стра-
ны. А поиск нужного счета-фактуры в электронном архиве 
займет также всего несколько секунд. Существенно сокра-
щается трудоемкость и время обработки входящего счета-
фактуры. 
Начните получать выгоды от использования сервиса ЭДО 
АСКОМ.NET прямо сейчас, войдя в систему с Вашей элек-
тронной подписью по адресу edo.ackom.net в сети Интернет.

*– Электронный обмен документами осуществляется через 
Удостоверяющий центр «АСКОМ», являющийся доверен-
ным оператором электронного документооборота счетов-
фактур, включенным в Сеть доверенных операторов элек-
тронного документооборота ФНС России, Паспорт № 0078 
от 30.01.2015 г.

 
эксперТ

355003, г. Ставрополь,  

ул. Ленина, д. 293

Тел. +7 (8652) 95–10–95  

E-mail: secretar@1.ackom.net

www.ackom.net 

(многоканальный)

- Лицензия Минкомсвязи России № 106527 от 11 апреля 2013 г. 
- Лицензия ФСТЭК России № 0710 от 11 августа 2008 г. 
- Лицензия ФСТЭК России №  0420 от 11 августа 2008 г.
- Лицензия ФСБ России ЛСЗ № 0002902 от 12 февраля 2013 г.
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СБЕРЕчь И 
пРИУмнОжИТь
– Не заниматься управ-
лением своим капиталом 
сейчас просто опасно, – го-
ворит Наталья Гордеева, 
десятый год возглавляющая 
пятигорский офис предста-
вителя ведущего брокера 
России инвес тиционной 
компании АО «ФИНАМ». 
Кстати, по итогам 2015 года 
команда под руководством 
Натальи удостоена дипло-
ма холдинга «За отличную 
работу». – Неудивительно, 
что за последние месяцы 
спрос на инвестиционные 

услуги резко вырос – ведь 
мы помогаем не только за-
щитить, но и приумножить 
свои накопления. Неважно, 
начинаете вы инвестирова-
ние с тысячи рублей или с 
миллиона – АО «ФИНАМ» 
п р ед лож и т  ус л у г у,  р а с -
считанную именно на ваш 
уровень капитала, и про-
консультирует, как наибо-
лее эффективно вложить 
средства.

ОчЕнь цЕнныЕ 
БУмАГИ
Говоря упрощенно, если в 
банк приходят, чтобы со-

хр а нить  ка пит а л,  то  на 
фондовый рынок приходят 
за приумножением капита-
ла, хотя ряд инструментов и 
услуг могут служить и в ка-
честве защиты сбережений. 
Акции могут быть гораздо 
эффективнее вложений в 
депозиты, показав и двух-, 
и трехзначный рост. Кроме 
того, по итогам года владе-
лец ценной бумаги может 
рассчитывать на дивиден-
ды – чем лучше сработало 
предприятие, тем выше и 
вознаграждение. А начи-
нается инвестирование с 
о фис а  и н в е с т и ц ион ной 
компании – она выступает 
посредником между част-
ным лицом и фондовым 
рынком. После открытия 
торгового счета в инвести-
ционной компании можно 
покупать и продавать цен-
ные бумаги. При этом нику-
да ходить не придется – все 
сделки сейчас совершаются 
с помощью торговой про-
граммы, установленной на 
компьютере, буквально па-
рой кликов мыши. 
 – Если 10 лет назад у нас на 
Кавминводах инвестирова-
ние в ценные бумаги было, 
скорее,  уделом «избран-
ных», то сейчас количество 
инвесторов увеличилось 
в разы, – говорит Наталья 
Гордеева. – В этом немалая 
заслуга высоких техноло-
гий – собственно, теперь, 
чтобы зарабатывать, уже 
необязательно даже вообще 
иметь хоть какой-то опыт 
торговли». 
– Звучит фантастично. В 
чем секрет?
– Ларчик открывается про-
сто – надо всего лишь вос-
п ол ь з ов ат ь с я  с е рв и с ом 
«Автоследование». Прин-
цип работы прост: ваш тор-

говый счет подключается к 
счету профессионального 
трейдера, и все его сделки 
с ценными бумагами авто-
матически отображаются и 
на вашем счете. Сервис аб-
солютно прозрачен – сле-
дить за движением средств 
на сче те профессиона ла 
можно в режиме реально-
го времени, а отключение 
от повторения сделок, под-
ключение к новой торговой 
стратегии или возвраще-
ние к уже опробованной 
доступно в любой момент. 
Впрочем, возможен и ва-
риант самос тоятельного 
исполнения клиентом сде-
лок по подсказкам про-
фессионала – в этом слу-
чае клиент у приходит на 
электронную почту или че-
рез sms-сообщение сигнал 
о сделке. Сейчас в сервисе 
пр едс т авлено б оле е  350 
торговых стратегий. 
– И сколько может зарабо-
тать профессионал?
– Все зависит от стратегии, 
которую он используе т. 
Например, стратегия «Си-
нергия» в прошлом году 
«заработала» своим под-
писчикам 83% от с уммы 
вложенных средств, стра-
тегия «Пилигрим» – 75%. 

ЗА ВАлЮТОй нА 
БИРжУ
Резкое ослабление рубля 
з а с т а в и ло  г р а ж д а н  в ы -
строиться в очередь в об-
менники. Однако клиенты 
инвестиционной компании 
«ФИНАМ» пошли по друго-
му пути, воспользовавшись 
услугой доступа на валют-
ную секцию Московской 
биржи.
– Валюту предпочтительнее 
покупать все же не в обмен-
ных пунктах банков, а на 

наш ответ кризису
Рыбу надо ловить там, где она водится, а зарабатывать деньги – там, где они крутятся. 

А место, где размножаются деньги, – это фондовый рынок. И если вам не хватает 
денег, не ищите, у кого бы занять до получки, а инвестируйте!

текст юрия корчевного, фото александра дЖокре



[33]

  февраль 2016  www.stav-pro.ru

валютной секции Москов-
ской биржи. Валюта здесь 
продается по биржевому 
курсу, который существен-
но выгоднее и курса ЦБ, и, 
конечно, курсов, устанав-
лив аемых банками.  Вам 
не придется идти в банк 
и стоять в очереди – сдел-
ки совершаются онлайн, и 
вы буквально в пару кли-
ков на своем компьютере 
сможете конвертировать 
р у бл и  в  дол ла ры  С Ш А , 
евро, британские фунты, 
гонконгские доллары или 
китайские юани, – совету-
ет Наталья Гордеева. – Ну, 
и кроме того, на валютном 
рынке можно не только по-
купать валюту, но и тор-
говать ею, зарабатывая на 
разнице к у рсов – точно 
так же, как это делают бан-
ки, продавая валюту в об-
меннике и зарабатывая на 
клиентах. Минимальный 
депозит для доступа на ва-
лютный рынок Московской 
биржи всего 100 тыс. руб. 
– сумма вполне доступная 
для жителей нашего регио-
на. Если вы уже торгуете на 
рынке акций Московской 
биржи, для доступа на ва-
лютный сегмент вам доста-
точно будет открыть новый 
счет для торговли валютой. 
А если счета пока нет, при-
ходите к нам, и мы предо-
ставим вам полный доступ 
к торгам!

ИИС ОТ «ФИнАм» – 
пРЕдлОжЕнИЕ, ОТ 
КОТОРОГО ТРУднО 
ОТКАЗАТьСя
С 2015 года каждому жи-
телю России стал доступен 
новый инструмент – инди-
видуальный инвестицион-

ный счет (ИИС), который 
позволяет верну ть нало-
ги, а кроме того получить 
дополнительный доход с 
минимальными затрата-
ми времени на управление 
своим капиталом. Напри-
мер, заведя средства на счет 
ИИС в инвес тиционной 
компании «ФИНАМ», инве-
стор, даже если он не будет 
проводить с ними вообще 
никаких операций, полу-
чит не только налоговый 
вычет в размере 13%, но 
еще и специальный бонус 
от «ФИНАМ» – на остаток 
суммы на счете будет на-
числен определенный про-
цент, величина которого за-
висит от размера ключевой 

ставки Центробанка. Но 
на ИИС можно не только 
внести деньги, но и купить 
ценные бумаги, а значит, и 
доходность можно увели-
чить, даже не прибегая к ак-
тивному управлению. На-
пример, купить облигации 
федерального займа. До-
ходы по государственным 
облигациям не облагаются 
налогом, и, таким образом, 
инвестор, заведя на ИИС 
эти облигации, получит не 
только налоговый вычет, 
но и необлагаемый налогом 
доход по надежным цен-
ным бумагам. И это только 
самая простая стратегия, 
которую можно придумать 
для ИИС. «А еще ИИС мож-

но подключить к торговой 
стратегии профессионала», 
– советует Наталья Гордее-
ва. – И тогда вы получите и 
налоговый вычет в размере 
13%, и доход от ценных бу-
маг, торговать которыми за 
вас будет профессиональ-
ный трейдер».

К сожалению, размер жур-
нальной публикации не по-
зволяет нам в полной мере 
рассказать о всех услугах 
инвестиционной компании 
«ФИНАМ». За рамками на-
шего разговора остались 
у с л у г и  д ов е ри т е л ь н ог о 
управления, консультаци-
онные услуги, возможность 
торговли иностранными 
ценными бумагами и мно-
гое другое.  Приходите в 
«ФИНАМ» и вооружайтесь 
для борьбы за свое финан-
совое благополучие! 

Представитель АО 
«Финам» в Пятигорске

пр. Кирова, 90
тел. 8 (8793) 36-36-90
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деловое предложение
про деньги

квадратные 
монеты россии
Основная масса монет России в начале 18 века чеканилась из серебра. 
Однако активная фаза Северной войны (1700-1715 гг.), реформаторские 
преобразования Петра I, создание новой армии и флота, а также ускоренное 
строительство Петербурга в 20-х годах 18 века требовали все больше и больше 
этого драгоценного металла. Внутренние источники пополнения запасов серебра 
были практически полностью исчерпаны – у нищего населения взять было 
нечего, а бояре и духовенство не желали делиться с казной своими запасами.

Иллюстрацией того, как духовенство «под-
держивало» преобразования Петра I, может 
служить характерный для того времени 
пример. Чтобы скрыть от царя церковные 
богатства, монахи Киево-Печерской лавры 
запрятали в монастырской стене порядка 
27 кг золота и 272 кг серебра. В итоге этот 
клад никому не нужный пролежал в стене 
около 200 лет.
После смерти Петра I в январе 1725 года в 
сфере денежного обращения Российской 
империи так и остались нерешенными 
многие вопросы, казна испытывала огром-
ный платежный дефицит. Одновременно 
с этим на Урале ежегодно увеличивалась 
добыча красной меди, в результате чего 
даже образовался некоторый переизбы-
ток этого металла. Еще при жизни, в 1724 
году, Петр I посылает в Швецию видного 
государственного деятеля и знатока горного 
дела Василия Татищева, человека на Урале 
известного, для ознакомления с особенно-
стями шведской денежной системы. Именно 
в Швеции Татищев и узнал о квадратных 
медных монетах, сделанных в виде плат, 
которые чеканили за 60 лет до его приезда. 
Поскольку номинал монет-плат прибли-
жался к стоимости меди, шедшей на их 
изготовление, они являлись полноценными 
деньгами и служили гарантией стабильно-
сти шведской денежной системы.
Вместе с тем квадратные монеты не тре-
бовали высокой квалификации рабочих 
и наличия сложного оборудования для их 
изготовления. Кроме того, их чеканка обхо-
дилась на порядок дешевле производства 
обычных монет. Такими монетами-платами 
Петр I планировал заменить находившиеся 
на тот момент в обращении пятаки, которые 
изготавливали исходя из расчета 40 рублей 
из пуда меди при стоимости металла около 
5 рублей за пуд (16380 гр.). Легковесные 
пятаки было проще подделывать. В те годы 
фальшивых пятаков обращалось очень мно-
го, что, естественно, не устраивало царя. 

текст александра золоторева
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деловое предложение
про деньги

Однако увидеть уральские монеты Петру не 
довелось.
Уже после смерти Петра I финансовые со-
ветники Екатерины I Алексеевны предложи-
ли ей заменить серебряную монету медной, 
используя для этого шведский опыт. 
Внедрение медной монеты в России должно 
было значительно снизить расходы казны 
на приобретение дорогого и дефицитного 
серебра. К тому же, уральская медь была на 
порядок дешевле покупаемой за границей и 
шведской, и венгерской.
Екатерина I долго не колебалась и в июне 
1725 года издала указ о чеканке на ека-
теринбургских горных заводах новых ква-
дратных монет из меди, исходя из расчета 
10 рублей из пуда меди. Такова была в те 
годы цена на медь. Она не учитывала пере-
дельные (производственные) расходы. Для 
организации монетного передела (произ-
водства) на Урал был отправлен шведский 
мастер Дейхман и его помощник – служи-
тель по горным делам К. Гордеев. Контроль 
над производством со стороны государства 
был возложен на главного управителя 
казенных уральских заводов Виллима 
Геннина.
Квадратные монеты номиналами от 
гривны до рубля были выпущены в виде 
медных плат, на лицевой стороне которых 
в углах были отчеканены двуглавые орлы 
с тремя коронами. На груди орлов был 
виден щит с изображением вензелей 
Екатерины I (две литеры «J» и «Е»), а в 
лапах они удерживали державу и скипетр. 
В центре лицевой стороны платы разме-
щался оттиск с обозначением номинала 
монеты, года выпуска и места чеканки. 
Оборотная сторона монет была гладкой. 
Основной тираж медных монет-плат 
был отчеканен в 1726 году и составил 
38 730 рублей. Также в 1726 году были 
выпущены квадратные пятаки и копейки, 
имевшие немного другой рисунок лице-
вой стороны.
Квадратная монета рублевого номинала 
имела размер 188х188 мм, весила 1,636 кг 
и чеканилась в течение двух лет – в 1725 и 
1726 годах. Полтина весом в 800 г выпуска-

лась только в 1726 году. Зато полуполтина 
чеканилась и в 1725, и в 1726 годах. Вес 
полуполтины составлял 400 граммов, и она 
имела 4 разновидности.
Квадратные монеты достоинством 1 гривна 
чеканились в течение трех лет, с 1725 по 
1727 гг. Их размер составлял 62х62 мм, а 
вес 163,8 г. В 1726 году гривен было вы-
пущено целых 6 разновидностей. В итоге 
они стали самыми распространенными 
квадратными монетами, доля которых со-
ставляла порядка 80% от всех выпущенных 
в Екатеринбурге медных плат.
Пятаки и копейки чеканились только в 1726 
году. Копейка была выпущена в двух разно-
видностях, имела размеры 23х23 мм и вес 
16,38 г. Пятак чеканился в трех разновидно-
стях, имел размеры 45х45 мм и вес 105,95 
г. Эти монеты стали самыми редкими, по-
скольку их всего было выпущено на сумму 
43 рубля 51 копейка.

Несмотря на то, что квадратные монеты 
могли стать абсолютно полноценными, 
этого все же не произошло. 31 декабря 1726 
года указом Екатерины I производство плат 
было прекращено, и монеты были изъяты 
из обращения. Согласно указу от 29 октября 
1737 года монеты-платы были отправле-
ны на переплавку. Полученная медь была 
использована для производства денег и 
полушек образца 1730 года.
В итоге до наших дней дошло ничтожно 
малое количество этих редких монет. Их не-
долгое пребывание в обращении и последу-
ющая переплавка возвели медные платы в 
категорию эксклюзивных старинных денег, 
стоимость которых сегодня просто зашкали-
вает. Далеко не каждый нумизматический 
аукцион может предложить сегодня купить 
или продать их. Зачастую выставляемые на 
аукционах медные платы являются баналь-
ными подделками. 
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текст алины кУзнецовой, фото александра дЖокре

продукты 
из пензы

– леонид Исаевич, в ка-
ких городах края сейчас 
представлены Ваши ма-
газины? планируется ли 
расширение сети? 

– На сегодняшний день у 
нас 12 торговых точек: в 
Пятигорске, Ессентуках, 
Минеральных Водах. Ско-
ро «Продукты из Пензы» 
появятся в Георгиевске, 
Кисловодске, Железновод-
ске, Лермонтове. Всего на 
Ставрополье мы планиру-
ем открыть от 25 до 35 ма-
газинов. Хотя изначально 
предполагали всего три, и 
то в качестве выставочных 
залов для оптовых партне-
ров. Но на продукты воз-
ник большой спрос, сразу 
появились по с тоянные 
покупатели. И мы реши-
ли развивать направление 
розничной торговли. 

– Значит, бизнес не такой 
молодой?

–  Я  и  м о я  к о -
м а н д а  р а б о т а -
ем в этой сфере 
больше трех лет. 
М ы  я в л я е м с я 
официальными 
представителя-
ми группы ком-
п а н и й  D a m a t e 
по Югу России. 
Д о  о т к р ы т и я 

р озничной се ти мы з а-
нимались только оптовы-
ми продажами. И сейчас 
ос уществляем поставку 
индейки в Южный Феде-
ральный округ в объеме 
около 60 тонн в неделю, не 
считая молочной и колбас-
ной продукции. 

– я задам вопрос, на ко-
торый Вы, наверное, от-
в е ч а л и  н е од н ок р ат н о . 
почему именно пензен-
ские продукты попали в 
область Вашего интереса? 
И по каким критериям в 
качестве партнера Вы вы-
брали компанию Damate?

– Это крупный агропро-
мышленный холдинг, один 
из самых масштабных в 
стране, реализующий про-
екты по выращиванию и 
переработке мяса индей-
ки, изготовлению молока и 
сыров. Полный производ-
ственный цикл рассчитан 
на 65 тысяч тонн готовой 
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С введением санкций российские производители снова оказались в тренде. 
А на прилавках – местные экологически чистые продукты. Но, к сожалению, 

часто оказывается, что они не всегда такие «натуральные», 
как заявлено, и приходится искать альтернативу. 

На этом фоне настоящей находкой для кавминводцев стала сеть магазинов 
«Продукты из Пензы». О секретах успешного развития бизнеса и о том, 

как завоевать доверие покупателей, мы побеседовали с учредителем 
ООО «Торгового дома «Империя»» Леонидом Ханукаевым.

Как только руководители местных 
продовольственных баз увидели, 
что появилась сеть, посыпались 
предложения. Мы относимся к 
ним избирательно. И привлекаем 
в  н а ш и  м а г а з и н ы  т о л ь к о  т е 
продукты, которые действительно 

купили бы к своему столу.
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продукции в год! В компа-
нию Damate входят сырный 
завод, молочный комбинат, 
вырабатывающий около 60 
наименований продукции, 
молочная ферма (7000 по-
головья крупного рогатого 
скота), большое производ-
ство колбас, мяса индейки, 
полуфабрикатов. Холдинг 
работае т в рамках пре-
зидентской программы 
по импортозамещению. 
Имеет большое финанси-
рование и соответствует 
серьезным требованиям, 
предъявляемым к качеству. 
Я лично неоднократно бы-
вал на производстве и могу 
ручаться за то, что продук-
ция действительно эколо-
гически чистая. 

– на местном продукто-
вом рынке довольно се-
рье зная конк у р енция. 
Как справляе тесь? Рас-
скажите о преимуществах 
товаров, которые постав-
ляются в Ваши магазины?

–  С е г о д н я  н а  р ы н к е  в 
принципе нелегко. Идет 
глобальный кризис. И по-
нимая, что многое зави-

сит от ценовой политики, 
не стану утверждать, что 
победа за нами. Человек, 
конечно,  може т к упить 
килограмм пельменей за 
сто рублей и в другом ма-
газине. Но если посчитать 
себестоимость, останется 
только догадываться, ка-

кое в них мясо. 
Н е о с п о р и м ы м 
преимуществом 
является то, что 
м е ж д у  н а м и  и 
производителем 
н е т  п о с р е д н и -
ков, это позволя-
ет вести полити-

ООО «ТД «Империя» является 
официальным представителем 
г р у п п ы  к о м п а н и й  D a m a t e  – 
крупнейшего агропромышленного 
комплекса, производящего около 

65 тонн продукции в год.
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ку доступных цен. К тому 
же, мы не только доносим 
товар до покупателя, но и 
отвечаем за его качество. 
Нам не стыдно его про-
давать. Сотрудники моей 
компании приобре тают 
все к столу в собственной 
сети магазинов «Продукты 
из Пензы». И не для соз-
дания имиджа, а потому 

что это действи-
тельно вкусные 
и нат у ра льные 
п р о д у к т ы ,  и з -
готовленные по 
ГОСТу. 

– Какие мясные 
изделия можно 
увидеть на полках 
Ваших магазинов?

– Наша главная линия – 
продукты на основе эко-
логически чистого мяса 
индейки. Птица выращи-
вается и откармливается 
в агрокомплексе холдинга 
Damate в Пензенской об-
ласти, начиная с периода 
инкубации яиц. Это осо-
бая порода индеек – боль-

шая белогрудая, которая 
достигает за 180 дней от 16 
до 22 кг на натуральном, 
н е м о д и ф и ц и р о в а н н о м 
корме. Так как она очень 
молодая, то и мясо неж-
ное. В линию под брендом 
«ИндиЛайт» входят руле-
ты из индейки, диетиче-
ские, с различными спец-
иями, свежее охлажденное 
и замороженное мясо, суб-
продукты и всевозможные 
полуфабрикаты, копченые 
изделия, вареные колбасы, 
сосиски и даже консервы 
на основе мяса индейки. 
Все это не только вкусно, 
но и очень полезно. Дие-
тическое мясо индейки от-
лично подходит всем, кто 
следит за своим весом, так 
как в 100 г птицы содер-
жится 119 ккал и всего 1 г 
жира. Холестерина в этом 
мясе вдвое меньше, чем в 
куриной грудке, и втрое 
– чем в говядине. Оно от-
лично подходит молодым 
мамам по своей гипоал-
лергенности и высокому 
содержанию витаминов А, 
В2, В6, В12, РР и минера-
лов, поэтому его советуют 
использовать также и для 
первого прикорма и пита-
ния маленьких детей. 
Еще одна линейка – это 
колб асные изделия б е з 
Г М О  –  « К р е с т ь я н с к о -
го хозяйс тв а Макаров а 
И.М.»: вареные, варено-
копченые, полукопченые, 
сырокопченые колбасы 
на основе мяса свинины, 
говядины, конины; вет-
чины, мясные деликатесы, 
сосиски, сардельки. Среди 
них необычные по спосо-
бу приготовления мясные 
студни на основе свинины, 
говядины, язык в желе, до-
машний шпик. В нашем 
ассортименте практиче-

ски уникальная для реги-
она конская колбаса с низ-
ким уровнем холестерина. 
Среди мясных есть и ха-
ляльные виды продукции. 
Все они изготовлены ис-
ключительно по строгим 
требованиям халяль. Это 
становится ясно сразу, как 
только их попробуешь. 

– что еще входит в ассор-
тимент?

– В первую очередь хоте-
лось бы рассказать о про-
д укт ах торговой марки 
«Молком» группы компа-
ний Damate Пензенско-
го молочного комбината. 
Каждый, кто однажды по-
пробовал любой из них, 
сразу становится постоян-
ным клиентом наших ма-
газинов. Сметана, к при-
меру, ничем не уступает 
домашней: во вкусе и кон-
систенции. «Молком» про-
изводит весь возможный 
перечень натуральных и 
полезных продуктов: от 
молока, кефира и ряженки 
до бифидоков, йогуртов, 
творожных десертов. Есть 
диетическая линия: обе-
зжиренный творог, йогурт, 
кефир с нулевым содержа-
нием калорий и даже лег-
кий сыр.
Могу утверждать, что вся 
продукция изготовлена из 
цельного молока. Ника-
ких добавок в виде паль-
мового масла в ней нет. 
Даже при строительстве 
и молочного, и мясного 
производства не предус-
матривались установки, 
удешевляющие процесс. 
Мы также предлагаем ма-
к а р о н н ы е  и з д е л и я  Т М 
«Fillini», изготовленные по 
итальянской рецептуре, в 
огромном ассортименте и 

Сейчас мы рассматриваем проект 
р а з в и т и я  сет и  « П р оду к т ы  и з 
Пензы» не только в СКФО, но и в 
Южном Федеральном округе : 
Р о с т о в с к о й  о б л а с т и  и 
Краснодарском крае. В течение 
пяти лет планируем открытие 

около 150-200 магазинов. 
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Пятигорск, ул. Панагюриште, 2
Пятигорск, ул. Московская, 68
Пятигорск, ул. Кочубея, 1а
Ессентуки, ул. Долины Роз, 14
Ессентуки, ул. Пятигорская, 124а
Пятигорск, ул. Адмиральского, 39
Ессентуки, ул. Первомайская,76а
Пятигорск, ул. Новороссийская, 20
Пятигорск, ул. 1-я Набережная, 32
Пятигорск, ул. Украинская, 47
Мин-Воды, ул. Ленина, 35/ул. Карла Либкнехта, 2
Ессентуки. ул. Октябрьская 442

Адрес офиса: 
Пятигорск, ул. Орджоникидзе 11, корп 2. 
Телефон: 8 (8793)32-62-63

разной ценовой категории. 
Особой популярностью 
пользуются детские мака-
роны «Алфавит», «Игруш-
ки» и, конечно, спагетти. 
На наших полках Вы най-
де те пензенские конфе-
ты. Они производятся на 
кондитерской фабрике, 
которая входит в холдинг 
«Красный Октябрь».
Мы предлагаем также про-
дукцию пивоваренного за-
вода «Самко»: живое пиво, 
лимонады, квас. 

– Как обстоят дела с сыра-
ми? для меня, к примеру, 
найти хороший сыр – на-
с тоящая пр о блема.  То, 
что предлагают местные 
производители, не совсем 
устраивает. А многие со-
рта сыра и вовсе исчезли 
с полок…

– Холдинг Damate, кото-
ры й  м ы  п р ед с т а в л яе м , 
производит до 800 тонн 
твердых сыров в месяц: 
голландских, российских. 
Сейчас на созревании пар-
мезан, маасдам. Компания 
разработала собственный 
рецепт молочного сыра 
«Чембар» с терпким вкусо-
вым оттенком, в том числе 
и легкий – 35% жирности. 
Он также представлен у 
нас в розничной сети. 

– А насколько свежие про-
дукты? Ведь их еще нужно 
доставить из пензы. 

– Мы привозим товары 
собственным специально 
оборудованным транспор-
том всего за сутки. Вчера 
бу тылка молока сошла с 
конвейера, сегодня она у 
вас на столе. У наших мяс-
ных продуктов срок хра-
нения всего 10 суток, но 
вы можете их заморозить 
и хранить дольше. 

– Ваши магазины уком-
п лек тов а ны т а ким о б-
разом, что в них есть все 
необходимые продукты. 
Вы удовлетворены? Или 
планируете рас-
ширя ть ас с ор-
тимент?

– Конечно, еще 
е с т ь  и де и .  Не -
давно мы начали 

сотрудничать с 
очень талантли-
вым кондитером 
и з  И з р а и л я .  И 
на наших полках 
появились све-
жие торты по его 
секретным тех-
нологиям. Хотя 
суть рецептуры 
– в использова-
н и и  и с к л ю ч и -
тел ь но  с в еж и х 
и качественных 
продуктов. В на-
ших магазинах 
вы можете най-
т и  о т л и ч н ы й 
сок первого от-
жима из Кабар-
дино-Балкарии 
б е з  д о б а в о к  и 
к о н с е р в а н т о в . 
С о б с твенными 
силами мы ор-
ганизовали про-
изводство полу-
ф а б р и к а т о в  и 
изгот авлив аем 
пельмени, манты, 
хинкали. В нашей 
сети представле-
ны только те про-
дукты, которые 
дейс тви тельно 
купили бы к сво-
ему столу. 

– на сколько я 
поняла, у Вашей 
сети социально 
ориентирован-
ный подход…

– Это т ак.  В  маг а зинах 
«Продукты из Пензы» дей-
ствует постоянная скидка 
5% для пенсионеров и 3% 
для наших пос тоянных 
покупателей, а также мы 
участвуем в региональной 
программе и предоставля-
ем 10 % скидки по соци-
альным картам. 

– Вы являетесь руководи-
телем группы компаний 
«Империя». Ваши инте-
ресы в сфере бизнеса не 
огр аничив аю тся оп то-
во-розничной продажей 
продуктов?

– Предприятие также за-
нимается установкой та-
хографов на автомобили. 
Сейчас планируем выра-
щивание скота на террито-

рии Кабардино-Балкарии, 
организацию тепличного 
хозяйства.  Сфера инте-
ресов широка,  и планы 
огромные! 

Е ж е год н о  п р оду к ц и я  г р у п п ы 
компаний Damate участвует в 
продовольственных выставках, 

имеет множество наград. 
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 Klimenkov415

текст Ульяны алексеевой

Неужели все действитель-
но так плохо? Может, стоит 
поинтересоваться мнени-
ем тех, кто еще работает? 
Причем, делает это весьма 
неплохо и уже достаточно 
давно? Не т ли наигран-
ной паники и чрезмерных 
упаднических настроений? 
Действительно ли так стра-
шен черт, как его малюют? 
Своими мыслями на этот 

счет мы попросили поде-
литься Владимира Климен-
кова – руководителя Tesla 
bar&grill:

– Нас из года в год пугают 
новыми законами и огра-
ничениями в сегменте ре-
сторанного бизнеса. Нам 
ставят всевозможные пре-
поны: в 2014 году запре-
тили курение, в 2015– м 

введены санкции, и, как 
следствие, – отсутствие так 
полюбившихся многим за-
морских продуктов, без ко-
торых тогда, как казалось, 
и прожить будет сложно, 
не говоря уже о работе ре-
сторанов. А этот год принес 
нам ЕГАИС (система учета 
алкоголя) и подорожание 
лицензии в два раза. И не-
известно, чего ждать зав-
тра. Сложно?! Да. Но никто 
и не говорил, что ресторан 
– это простой бизнес.

– Как же выживать в этой 
ситуации?

– Посмотрите вокруг. В го-
роде есть несколько достой-
ных ресторанных проектов, 
которые работают и сейчас, 
пережив все эти трудности 
и экономические катаклиз-
мы. Они действительно ра-
ботают, принося прибыль 
учредителям и радость Го-
стям. Спросите: «Почему? 
Почему одни закрываются, 
несут убытки, сокращают-
ся «донельзя», переходят 
на неприемлемо дешевое 
сырье, после чего их залы 
пустеют? А другие в то же 
время процветают?».
Отве т прост и лежит на 
поверхнос ти:  выживают 
сильнейшие. Именно кри-
зис «очищает» ресторан-
ный рынок от слабых игро-
ков. Тех, которые вышли на 
него неосознанно, имея из-
лишки капитала, создавали 
рестораны как прикрытие 
сторонних доходов, возло-
жив на общепит функцию 

с б ережения средс тв.  Не 
стоит забывать и об управ-
ленческой составляющей. 
Кризис отрасли дикт уе т 
свои правила: сокращение 
издержек, ротация и поиск 
поставщиков с максималь-
но выгодными условиями, 
замена продуктов без по-
тери качества, маркетинг, 
персонал… Сегодня рабо-
тают аутентичные проекты, 
имеющие индивидуальную 
атмосферу, простую поли-
тику действий, понятную 
Гостю.  Все мы уже давно на-
учились считать свои день-
ги. Более того, тратить их 
бездумно на некачествен-
ную еду и посредственный 
сервис сегодня согласны 
немногие. В момент тоталь-
ной экономии Гость готов 
отдых ать  только в  дей -
ствительно качественных 
и «вкусных» заведениях. И 
это нужно понимать сейчас, 
ни днем позже! 

– Какие основные ошибки 
можно выделить в работе 
ресторанов нашего горо-
да? 

– Все они на поверхности. 
«Лакмусовая бумажка» и 
главный показатель – это 
Гость. Если ты продаешь ка-
чественную еду и сервис за 
адекватные деньги, ты успе-
шен. Нет? Значит, Гость не 
вернется. А в кризис даже 
не зайдет! 

Выживают
сильнейшие!

Сидя в понедельник вечером в переполненном ресторане в Пятигорске, чувствуешь 
некоторое несоответствие между заголовками статей всевозможных СМИ и 

окружающей реальностью. Читаешь новостную ленту, и кровь в жилах стынет: 
«Больше трети ресторанов не доживут до конца года», «10 заведений, закрывшихся 

в этом месяце», «Аналитики прогнозируют крах ресторанов», «Известный 
ресторатор свернул проекты», «Закрылась сеть фаст-фуда»…

деловое предложение
про бизнес
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текст алины кУзнецовой

Без дыма и огня

– Александр, расскажи-
те подробнее о противо-
пожарных разработках 
Walraven.

– Наши системы созданы 
для  па с сивной з а щи ты 
инженерных сетей. Ком-
пания Walraven предла-
гает изделия BIS Pacifyre® 

для дымонепроницаемой, 
пожароустойчивой и шу-
мопоглощающей изоля-
ции труб и кабелей.

– на каком этапе с тро-
ительства устанавлива-
ются системы защиты от 
возгорания? 

– Уже после прокла дки 
коммуникаций в строя-
щееся здание. Вы же по-
нимаете, что когда в сте-
не  пр о биты отв ер с тия, 
к л а с с  о г н е с т о й к о с т и 
рав ен н улю,  его  н у жно 
восстановить.  Walraven 
предлагает ряд продуктов 
противопожарной защи-
ты, которые позволяют 
провести герметизацию 
отверс тий правильным 
способом. 

– что сегодня пользуется 
наибольшим спросом?

– Очень  в о с т р е б ов а ны 
спринклерные сис темы 
механического пожароту-
шения. 

– Как они функциониру-
ют?

– Эта сис тема работае т 
не пос тоянно,  а  только 
при пожаре, когда возни-
кае т гидроудар. Особое 
крепление конструкций 
с т а льных т ру б  о б е спе-
чивает не только их на-
дежную поддержку, но и 
одновременно подвиж-
ность. Дополнительно вся 
система пожаротушения 
обязательно подвергается 
сертификации. 

– что вы считаете самой 
с л о ж н о й  з а д а ч е й  д л я 
противопожарной систе-
мы?

– Сложнее всего обеспе-
чить защиту в месте про-
хождения плас тиковых 
труб, потому что пластик 
прогорает, оставляя от-
верс тия в с тене.  Но и с 
этим справились инже-
неры Walraven. На сегод-
няшний день одним из 
самых вос т ре б ов анных 
продуктов является ман-
же та BIS PACIFYRE MK 
II, позволяющая монти-
ровать противопожарные 
проходки с пластиковыми 
трубопроводами согласно 
ГОСТ Р 53306. Муфта сра-
батывает через полмину-
ты после возникновения 
возгорания. Ее внутрен-
ний слой при температу-
ре в 140 градусов начина-
ет расширяться, создавая 
давление около 17 баров, 
которого хватает на сжа-
тие пластиковой трубы. 
Таким образом она пре-

дотвращает задымление 
и не пропускает дым в со-
седние помещения. 
Подобные муфты приме-
няются также для изоли-
рованных стальных и мед-
ных труб. В сравнении с 
большинством имеющих-
ся на рынке аналогов, они 
очень просты в монтаже: 
во время установки рас-
крываются, поэтому их не 
обязательно надевать на 
трубу с торца. В манжетах 
предусмотрен звукоизо-
лирующий вкладыш. 

– Вы можете гарантиро-
вать эффективность раз-
работок компании? 

– Конечно! Все продукты 
проверены инс тит у том 
Efectis (Нидерланды) на 
пожарную устойчивость в 
соответствии с нормами 
EN 1366-4:2006 и класси-
фицированы по нормам 
EN 13501-2:2003 до показа-
теля EI 180 включительно. 

– противопожарную за-
щит у довольно сложно 
застраховать…

–  В с е  з а в и с и т  о т  п р о -
д укции,  которая с  этой 
целью используется. Все 
наши разраб отки отве-
ч а ю т  м е ж д у н а р о д н ы м 
требованиям к качеству, 
а большинство изделий 
имеют допуски многих ев-
ропейских сертификаци-
онных органов. Продукты 
Walraven оснащены соот-
в е тс т в у юще й  е в р опе й -
ской VdS и американской 
FM маркировками. 

–  А л е к с а н д р ,  е с т ь  л и 
какие-то общие рекомен-
дации по противопожар-
ной безопасности? 

Одна из линий продукции международного холдинга Walraven Group – 
современные системы противопожарной защиты. Об их преимуществах, 
особенностях монтажа, сертификации мы побеседовали с техническим 

директором компании Александром Богдашкиным. 
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компания «Walraven» – Walraven Group, с главным офисом в г. Мейдрехт 
(Голландия), уже более 70 лет является предприятием, ориентированным на 
международный рынок, с собственными производственными мощностями, а также 
сетью дистрибьюторов во многих странах мира. Продукты Walraven используются 
десятками тысяч предприятий в Европе, Северной Америке, Африке, на Ближнем 
Востоке, в Азии и Австралии.

ооо «вальравен»
Московская область, г. Химки, 
Вашутинское шоссе, 24Б
Тел.: +7 (495) 664-35-08
Факс: +7 (495) 740-05-80     
                                                           
г. Пятигорск, 
Кисловодское шоссе, 35
Региональный представитель 
в ЮФО и СКФО
Дмитрий Михно
Моб.: +7 (925) 799-78-19

www.walraven.com

инновации
Разработка и реализация инновационных технических идей является одним 
из первых приоритетов Walraven. Преследуемые при этом цели – повышение 
удобства и экономия времени при монтаже, а также надежность. Наше постоянное 
стремление, помимо инноваций, – продолжать быть примером для подражания в 
области качества.

системное мышление 
Каж дый отдельный продук т 
я в л я е тс я  ч ас т ью  с и с те м ы, 
направленной на потребности 
рынка с учетом требований 
клиента.

наши три линейки продукции 

• BIS Крепежные системы
• BIS Противопожарные системы
• BIS Сантехнические системыРе
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– На д эвак уационными 
путями и выходами воз-
можен монтаж электриче-
ского или механического 
оборудования. Согласно 
пожарным нормам, потол-
ки могут быть установле-
ны ниже оборудования, 
но во внимание должно 
приниматься расстояние 
до  кр епежа.  Жизненно 
необходимо, чтоб эваку-
ационные пути и выходы 
оставались свободными 
во время возникновения 
пожара. Поэтому исполь-
зующиеся для установки 
оборудования выше под-
весных потолков крепеж-

ные материалы должны 
соответствовать требова-
ниям к деформации. Ком-
пания Walraven предлага-
ет широкий ассортимент 
подобных продуктов, ко-
торые были проверены на 
огнестойкость.

– монтаж систем защи-
ты от пожара – довольно 
сложное дело. Оказывае-
те ли вы своим клиентам 
конс ульт ационн ую по-
мощь? 

– Да. Сейчас это необхо-
димо. Строительные со-
оружения становятся все 

более и более сложными, 
в с е  ча ще применяю тся 
оригинальные инженер-
ные конструкции. К тому 
же, все время меняются 
технологии и строитель-
ные нормы, особенно в 
области противопожар-
ной защиты. Возрастает 
необходимость бережного 
использования энергии и 
строительства комфорт-
ных зданий. Сотрудники 
отдела технической под-
держки Walraven имеют 
большой опыт в реализа-
ции различных проектов, 
связанных с обеспечени-
ем пассивной пожарной 

з а щ и т ы .  О с н о в ы в а я с ь 
на нашей продукции, мы 
оказываем техническую 
поддержку в области под-
бора необходимого кре-
пежа,  проектировании, 
инженерии и  др .  На ша 
миссия – это поставка ин-
новационных систем вы-
сокого качества и лучшая 
с ервисная техниче ская 
поддержка клиентов при 
монтаже.
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деловое предложение
авТопробег

Все же недооцениваем мы Африку. Да и знаем о ней мало. Где-то в глубинах 
памяти слышны песенки из советских кинофильмов, всплывают разного роде 
новости о президентах-людоедах и сомалийских пиратах, а поверх этого вста-

ют жирафы, слоны и носороги посреди бескрайних саванн. 

текст станислава Маслакова

«а-а, крокодилы-
бегемоты…»

Между тем «Черный континент» – это 
еще и миллиард весьма разных и порой 
очень талантливых людей. А еще там 
бывают наука и технологии. Да что гово-
рить, если начинается Африка Алексан-
дрией, чья библиотека до своего печаль-
ного финала была сокровищницей всех 
знаний человечества, а заканчивается  
необычной страной ЮАР, которая одной 
из первых создала ядерное оружие, а по-
том первой и пока единственной от него 
же добровольно отказалась?
Как выяснилось, в Африке, помимо всей 
природной экзотики и местного колори-
та, еще есть весьма развитый автопром. 
И не только местные представительства 
мировых брендов (которых здесь весьма 
много, причем зачастую они собирают 
эксклюзивные автомобили специально 
под особенности местного рынка), но и 
вполне доморощенные марки, местами 
весьма любопытные.
Раз уж мы упоминали Южноафриканскую 
Республику, то с нее и начнем. Есть, к 
примеру, у них индустриальный гигант 
под названием Paramount. Правда, ни 
разу не «пикчерз», что не мешает фирме 
быть одним из крупных мировых произ-
водителей военной техники. В их портфо-
лио есть боевые катера (до 42 м дли-
ной!), транспортные и военные самолеты, 
беспилотники и электронные системы, 
а также целый спектр автомобилей, 
предназначенных для силовых структур, 
от легкого бронированного внедорож-

ника Marauder 
Patrol, популяр-

ного у мест-

ной полиции, до тяжеловооруженных 
десантных транспортеров Mbombe и 
Matador. Последний, к слову, собирается 
и на дочернем предприятии Paramount 
в Азербайджане. Причем существует 
гражданская версия этого автомобильно-
го монстра, которая считается одним из 
самых больших, дорогих и престижных 
внедорожников в мире.
Помимо этого, военную и смежную 
технику в стране производят еще такие 
фирмы, как IVEMA  (собирает различные 
внедорожники под торговой маркой Uri), 
Bailey и ряд других. Больше, чем «мили-
тари», в ЮАР любят разве что спорт,  
поэтому спорткары там кто только не 
производит. От Birkin, собирающей копии 

легендарного Lotus Seven 3 series 
1968 года и продающей их в 

виде «конструктора для 
любителей», до основан-
ной в 2007 году Perana. 
Она разработала ультра-
современный люксовый 
спорткар Perana AC 378 

GT Zagato и планирует вы-

пустить всего 999 экземпляров своего 
детища.
Любят дорогие спортивные машины и на 
другом конце континента. Есть в Марок-
ко бизнесмен Абдеслам Лараки, кото-
рый заработал свое состояние на том, 
что создавал эксклюзивные яхты для 
местной аристократии. Со временем он 
расширил производство и занялся сбор-
кой суперкаров на пару со знаменитым 
швейцарским автодизайнером Франко 
Сбарро. Для разминки они сделали 
собственную модификацию Lamborghini 
Diablo под названием Laraki Fulgura.  
Затем в 2005 году появилась вторая 
модель – Laraki Borak, продемонстри-
рованная на женевском автошоу, более 
тяжелая, своеобразная по дизайну ма-
шина с двигателем мощностью 540 л.с. 
и скоростью 310 км/ч. Наконец, в 2013-м 
была выпущена уже третья машина – 
безумной красоты Laraki Epitome с двумя 
бензобаками (для обычного и высоко-
октанового  топлива) и двигателем, 
форсированным до 1200 л.с.
Совсем иным путем пошли в тунисском 
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стартапе Wallys. Они создали в 2008 
году компактный внедорожник Izis на 
базе 75-сильного двигателя Peugeot и с 
пластиковым кузовом, благодаря чему 
дают пожизненную антикоррозийную 
гарантию. Но главная фишка новинки – 
длина автомобиля всего 3,25 метра. Как 
утверждается, это идеальная машина 
для покорения бескрайних пляжей этой 
средиземноморской страны.
Но не подумайте, что в Африке все такое 
высокотехнологичное, дорогое и феше-
небельное. В Кении компания Mobius 
решила создать максимально дешевый, 
простой и живучий автомобиль под стать 
местным условиям. В их автомобилях 
нет практически никакой электроники, 
климат-контроля, да и вообще всего того, 
без чего современный автолюбитель не 
представляет своей жизни. Зато есть 
примитивный, но выносливый движок, 
трубчатая рама для облегчения веса, а 
также специальные рукоятки на крыше и 
капоте. Они предназначены для того, что-
бы… Да, держаться тем, кому не повезло 
ехать внутри салона.
Все же закончить обзор хочется чем-то 
более продвинутым, поэтому мы вернем-
ся в самую развитую страну континента – 
ЮАР, где, помимо вышеуказанных марок, 
создали первый африканский электромо-
биль Joule, то бишь «Джоуль». Его разра-
ботала местная компания Optimal Energy, 
основанная в 2005-м году. Пятидверный 
хэтчбэк с внушительным для своего 
формфактора 185-литровым багажником 
был способен проехать на одной зарядке 
до 300 километров, что вполне прибли-
жало новинку  к такому монстру электро-
мобильного рынка, как Tesla. При этом 
максимальная скорость у машины – 140 
километров в час, а время зарядки акку-
муляторов составляла 7 часов.
Чтобы снизить стоимость Joule, созда-
тели пошли на интересную хитрость. 
Электромобиль продавался без аккуму-
ляторов, которые покупатель арендовал 
у Optimal Energy за весьма скромную 
абонентскую плату. Взамен он получал 
круглосуточный сервис и бесплатную 
замену/зарядку батарей. Машину уже 
окрестили «Теслой для бедных» и вполне 
вероятно, что она стала бы родона-
чальником мирового рынка бюджетных 
электрокаров. Но, увы, производитель не 
нашел соинвесторов, и на фоне мирового 
кризиса Optimal Energy прекратила свое 
существование. 
Впрочем, ведутся разговоры о возрожде-
нии проекта. Да и вообще, все большее 
число специалистов утверждает, что у 
Африки огромный потенциал, и вскоре 
она нас сильно удивит. В конце концов, 
лет 15 назад никто всерьез не восприни-
мал словосочетание «китайский автомо-
биль», а сейчас они рассекают по нашим 
дорогам и покоряют рынок семимиль-
ными шагами. Возможно, африканские 
автопроизводители на очереди? 
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зима в ритме Audi
То, чего так долго ждали автомобилисты, свершилось: Audi нового поколения 
премиального кроссовера Q7 на Ставрополье! Мы решили поинтересоваться 
мнением покупателей Ауди Сервис Минеральные Воды о новом автомобиле. 

Поделиться впечатлениями мы 
попросили обладательницу одного из 
самых первых на КМВ нового Audi Q7 – 
директора «Авторадио КМВ» Виолетту 
Обухову:

– Впечатления хорошие, в общем, 
очень даже довольна. Правда, вначале 
немножко отпугнул достаточно брутальный 
внешний вид, но сейчас уже привыкла. 
Машина, безусловно, комфортная 

– и салон, и управление, и 
множество новых функций. 
Понравилась установленная в 
салоне новая информационно-
развлекательная система с 
проекционным дисплеем, очень 
удобная в обращении. Это у 
меня уже четвертый кроссовер 
Audi, первый был почти 10 
лет назад. Признаюсь, за это 
время были мысли поменять 
бренд – возможно, под влиянием 
знакомых, которые ездят на 
автомобилях других марок. 
Но не решалась – наверное, 
потому что иногда приходилось 
слышать от друзей: то что-то 
поломалось, то еще какая-то 
проблема с машиной. А у меня 
так сложилось, что за все эти 
годы не было абсолютно никаких 

проблем, хотя очень много езжу, часто 
путешествую по соседним республикам, 
люблю дальние поездки, и ни разу не 
возникло необходимости посещать 
автосервисы в других городах. Очень 
надежная машина. Так я и осталась верна 
концерну Audi. Главное впечатление: эта 
машина – не рестайлинг, а полностью 
новый автомобиль, создателям 
которого во многом удалось превзойти 
самих себя, совместить, казалось 
бы, несовместимое. Хотя есть масса 
инноваций и усовершенствований, но все 
они интуитивно понятны, в данном случае 
сложное удалось сделать простым. И 
еще: несмотря на то, что этот кроссовер 
компактнее и легче предшественников, 
салон остался просторным. Наверное, не 
зря так долго откладывался выпуск нового 
Q7 – ведь первоначально презентация 
должна была состояться еще два года 
назад. В итоге получился очень даже 
достойный автомобиль.

автодорога Кавказ, 347 километр
(87922) 6-10-30   www.audi-minvody.ru
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В Пятигорске открылся 
«Велодом»!

16 февраля в Пятигорске состоялось открытие первого в регионе 
Культурно-туристического центра «Велодом». Уникальное про-
странство объединяют уютный велохостел «Централь», коворкинг 
«Шишки», а также штаб ОО «Велосообщество КМВ СК». В столице 
СКФО ежегодно проводятся спортивные и туристические события, 
объединяющие всех активных любителей велосипеда. Теперь в 
городе появилось место, где будут собираться не только вело-
любители, но и творческая молодежь, переполненная идеями и 
тягой к реальному общению. В штабе Велосообщества КМВ уже 
идет активная работа над организацией Всероссийского Велофе-
стиваля КМВ-2016, который пройдет 7-9 июля в Пятигорске. 
www.velokmv.ru

Красота спасет мир!
Пластическая хирургия способна не только «исправить» внешность 
человека, но и избавить его от глубоких комплексов, тем самым 
улучшив качество жизни. Недаром десятки людей ежедневно об-
ращаются к доктору медицинских наук, профессору Евгению Гле-
бову со своими эстетическими и психологическими проблемами. В 
клинике Вам предоставят полный спектр услуг по коррекции лица и 
тела в сочетании с высоким уровнем профессионализма и береж-
ным отношением к каждому пациенту. Доктор Глебов с радостью 
помогает людям быть красивыми, здоровыми и уверенными в себе! 
Минеральные Воды, ул. Советская, 61, Отделенческая клини-
ческая больница ОАО РЖД, 5 этаж, хирургическое отделение 
(87922) 5-22-10, (928) 342-50-00
www.doctor-glebov.ru

ПЛАСТИЧЕСКАЯ 
ХИРУРГИЯ
ПЛАСТИЧЕСКАЯ 
ХИРУРГИЯ

с т и л ь  ж и з н и
панорама
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ИмплантологИя
• Костная пластика и 
 восстановление
• Индивидуальный подбор
 системы имплантатов 
 (Швеция, Германия, 
 Южная Корея)

• Стоматологическая терапия
• Протезирование
• Пародонтология
• Рентгенология
• Кабинет ортодонта
• Изготовление керамических виниров
• Детская стоматология

г. пятигорск, ул. октябрьская, 42, тел. 8 (8793) 33-82-93, 8 (903) 408-18-81, 8 (928) 339-99-10
ул. 295 Стрелковой дивизии, 19, корп. 3, тел. 8 (8793) 32-41-51, 8 (928) 339-99-60, 8 (903) 408-19-91 
ул. аллея Строителей, 2, корп. 2, тел. 8 (8793) 38-08-60, 8 (928) 339-99-50, 8 (909) 763-70-55
ул. теплосерная,102, тел. 8 (8793) 31-35-00, 8 (928) 301-58-30
www.ooo-stomatolog.ru   копстом.рф

огрн 1022603422775. под руководством Копылова а.а. лицензия ло-26-01-002062 от 8 августа 2013 г. *акция действительна с  1  марта по 31 марта 2016 г .

Скидка 10% 
на все виды 

услуг *

Весеннее 
предложение

вСе вИДы СТоМаТоЛоГИчеСКой ПоМощИ

Стоматолог

мы работаем 
с 1989 года
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Сертификаты женского spa-клуба «Восточная сказка» 
номиналом 1000, 2000, 3000 и 5000 рублей – это возможность 

подарить волшебное удовольствие и одновременно предоставить 
выбор из множества сеансов красоты:

Восточная сказка

• шоколадный, королевский, марокканский хамам;
• классический, антицел люлитный, увлажняющий, релакс-массаж;

• избавление от нежелательных волос с помощью воска или шугаринг;
• восстановление, окрашивание волос, стрижки, укладка;
• аппаратные и микротоковые косметологические сеансы;

• классический и аппаратный маникюр и педикюр;   • обширная фитнес-программа;
• кол лагенарий;   • сол ярий;   • визаж

Акция: с 20 феврал я по 20 марта – бесплатные услуги в дополнение к 
заказанным! В их числе: 10 минут в кол лагенарии, прессотерапия, релакс-

массаж, различные маски дл я лица и волос, обертывания и аппаратные сеансы. 
Ведется предварительная запись!*

Приглашаются к сотрудничеству: косметолог, парикмахер, мастер маникюра и педикюра.

кисловодск, пр-т Победы, 147
Тел.: +7 (928) 636-30-37, +7 (87937) 5-35-35

*условия акции по телефонам: +7 (928) 636-30-37, +7 (87937) 5-35-35. сроки проведения акции: с 20.02.2016 г. по 20.03.2016 г.
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«добро пожаловать в 
нашу семью!»

«добро пожаловать в 
нашу семью!»

– Александр Юрьевич, что 
включает в себя понятие «се-
мейная стоматология»?

– Семейной клиника назва-
на, прежде всего, потому, что 
это наше с супругой общее 
дело, которому мы посвятили 
жизнь. Мы стараемся создать 
здесь теплую атмосферу как 
внутри коллектива, так и для 
пациентов. Девиз «Добро по-
жаловать в нашу семью!» обя-
зывает персонал очень внима-
тельно относиться к каждому, 
кто к нам приходит. Наша за-
дача – чтобы взрослые и дети 
чувствовали себя здесь как 
дома. Мы стараемся сделать 
пребывание в клинике мак-
симально комфортным, окру-
жить вниманием и заботой. 
Но особую ставку делаем на 
качество услуг, их доступность 
и индивидуальный подход к 
каждому пациенту. Люди при-
ходят к нам лечиться семьями. 
Такое отношение к здоровью 

мы приветствуем, поэтому 
ввели специальную «семей-
ную» систему скидок.

– Усадить ребенка в кресло 
стоматолога – не самый лег-
кий труд. но у Вас в клинике 
для детей созданы прекрас-
ные условия, и я сама виде-
ла, как родители безуспешно 
уговаривают малыша пойти 
домой…

– Дети требуют определенного 
подхода, и нашим маленьким 
пациентам мы уделяем особое 
внимание. Врачей, которые 
умеют работать с детьми, очень 
мало, и я перед ними прекло-
няюсь. Ребенок, попадая к нам, 
оказывается в комфортной 
для него атмосфере. Осмотр у 
нашего детского стоматолога 
проходит в игровой форме, 
которая позволяет малышу 
расслабиться, а при необходи-
мости в процесс включается и 
детский психолог. Во время ле-
чения ребенок может смотреть 
любимые мультфильмы, а по 
окончании приема получает 
от доктора подарок. В итоге 
дети уходят домой в хорошем 
настроении и с готовностью 
к последующим посещениям. 
Более того, они сами просятся 
сюда! Все благодаря таланту 
наших докторов, который до-
рогого стоит. Ведь самая боль-
шая проблема – на психологи-
ческом уровне. Мы стараемся 

развеять страх перед зубным 
врачом и у взрослых, связан-
ный с далекими воспомина-
ниями из детства. Оказывая 
качественные и достойные 
услуги, мы хотим привить па-
циентам любовь к себе, своим 
зубам, своему здоровью и на-
всегда изменить отношение к 
стоматологии.

– Какие проблемы полости 
рта наиболее часто встреча-
ются сегодня?

– Очень сложная ситуация с 
зубами у детей. Можно ска-
зать, катастрофическая. Кари-
ес в двух-трехлетнем возрасте 
и ранее, неправильный прикус 
и другие серьезные пробле-
мы, связанные с генетикой, 
питанием, экологией. Мы ста-
раемся максимально помочь 
нашим маленьким пациентам. 
Откровенно говоря, нам всем 
очень не хватает общей сто-
матологической культуры. Тем 
более сейчас, когда человек 
может чувствовать себя в зу-
боврачебном кресле спокойно 
и комфортно, нужно пользо-
ваться услугами специалистов. 
Ведь регулярные профилакти-
ческие осмотры у стоматолога 
и профессиональная гигиена 
полости рта способны изба-
вить от многих проблем с зу-
бами в будущем. 

– Каковы главные факторы 
успеха Вашей клиники?

– Путь к уважению пациентов 
лежит через каждодневный 
ответственный труд, высокий 
уровень лечения, безупреч-
ный сервис. Современная ме-
дицина стремительно летит 
вперед, а стоматология всегда в 
авангарде медицины. Все наши 
доктора – высококлассные 
специалисты, ежегодно прохо-
дящие повышение квалифи-

кации в The Hebrow University 
в Иерусалиме. Мы используем 
современное оборудование 
и инновационные материа-
лы, серьезно контролируем 
стерилизацию инструментов. 
Техническое оснащение по-
зволяет нам оказывать все 
виды диагностики и лечения в 
пределах клиники. 
На самом деле, нет хороших и 
плохих докторов, да и взгляд 
на лечение у каждого специ-
алиста свой. Мы стараемся не 
конкурировать, а максимально 
контактировать с коллегами из 
разных клиник. В особо слож-
ных случаях даже созванива-
емся с прежними лечащими 
врачами наших пациентов, 
чтобы решать проблемы со-
обща. На Кавминводах су-
ществует стоматологический 
дискуссионный клуб, где мы 
общаемся, обсуждаем различ-
ные клинические случаи, со-
ветуемся, учимся друг у друга.

– Расскажете о планах на бли-
жайшее будущее?

– Большая их часть уже в ста-
дии реализации, но я не хотел 
бы раскрывать все секреты 
сейчас. Если у нас все получит-
ся, то произойдут серьезные 
перемены к лучшему в нашей 
клинике, и для города Пяти-
горска это станет большим 
плюсом.

– Александр Юрьевич, что 
бы Вы хотели пожелать чи-
тателям журнала «Pro КмВ» 
в заключение нашей беседы?

– Только одного: любите и бе-
регите себя! У нас всегда хва-
тает времени на все, но только 
не на себя. И это самая боль-
шая проблема. Старайтесь за-
ботиться о здоровье! А еще 
я желаю вам найти «своего» 
доктора, знающего все о ваших 
проблемах, наблюдающего вас 
постоянно. Стоматология – 
достаточно интимная область, 
где очень важен контакт врача 
с пациентом. И если вам по-
счастливится попасть к док-
тору, который во всех смыслах 
(и психологическом и профес-
сиональном) вас понимает, то 
отношение к своему здоровью 
сразу изменится в лучшую 
сторону, будет толк в лечении 
и профилактике. Это главный 
принцип семейной клиники. 
Будьте здоровы!

текст юлии ярышевой, фото александра дЖокре

«Клиника семейной стоматологии доктора Романенко» распахнула 
свои двери для пациентов чуть более года назад, но на ее счету 
уже около пяти тысяч счастливых улыбок и около десяти тысяч 

спасенных зубов. Сегодня мы в гостях у главного врача, основателя 
и идейного вдохновителя клиники Александра Романенко.
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с т и л ь  ж и з н и
модный базар

Чем же так привлекателен этот атрибут мужско-
го начала? Если не игнорировать исторические 
предпосылки современного тренда на бороды, 
можно обнаружить, что борода в стародавние 
времена указывала на богатство рода своего 
обладателя. Безбородый мужчина восприни-
мался, в общем-то, как никчемный. Ведь именно 
на своей бороде мужчины давали клятвы, заро-
ки, а при отсутствии оной и говорить-то было не 
о чем. Каково же было недовольство бояр, когда 
указом Петра Первого бороды в России «реко-
мендовалось» сбрить. Ну, или платить огром-
ную пошлину за неповиновение. Желающих 
пополнить государственную казну оказалось 
немного. И два века – с 16-го по 18-й – стали 
самыми унылыми в «бородатой» истории Рос-
сии. Возродил добрую традицию ношения бород 
Александр Второй – на личном примере, между 
прочим. И все вернулось на круги своя, то есть 
бороды вновь заняли свое почетное место на 
лицах настоящих мужчин.
Во времена нынешние бородатый бум не 
обойден интересом и ученого сообщества. К 
примеру, британские исследователи доказали, 
что густая борода свидетельствует о хорошем 
гормональном фоне у мужчины, что у женщины 
на уровне инстинкта пробуждает готовность к 
созданию долгосрочных отношений с ним. А 
вот психологи полагают, что мужчинам борода 
нужна для самоутверждения, так как из-за 
эмансипации женщин они потеряли свое преж-
нее лидерство во многих областях. Ну да, в этом 
плане пальму первенства у сильного пола не 
отнять. Хотя, признаться, не очень-то и хотелось!

«согревает в холода!»

«а ты такой красивый 
с бородой!..»
Борода бороде – рознь. Каждая из ее «раз-
новидностей» либо уже имеет свою историю, 
либо находится на стадии «взращивания» 
собственными поклонниками.
Поддерживая отечественного производите-
ля, в лице создателей всего, что призвано 
облегчать человеку жизнь, начнем с русской 
бороды. Наш народ ограничений не любит ни 
в чем. Вот и для русской бороды характерно 
повсеместное произрастание – она покрыва-
ет шею, подбородок, щеки и верхнюю губу. 
Сегодня образ Николая Второго – с густой 
бородой и аккуратно зачесанными назад во-
лосами – на пике популярности в европейских 
странах. 
Благодаря немеркнущим звездам Голливуда 
в моду вновь вошел и другой «фасончик» 
бороды, получивший название «бретта». 
Первая волна ее славы пришлась на 30-е 
годы прошлого столетия. Тогда она была не-
пременным символом крутости для «обезба-
шенных» парней. Сегодня она демонстрирует, 
скорее, харизматичность своего обладателя. 
Распознать ее довольно просто – по гладко 
сбритым волоскам на щеках и коротенькой 
растительности вокруг губ и вдоль линии под-
бородка. Хотите наглядных примеров, посмо-
трите на фото Джуда Лоу, Джерарда Батлера, 
Хью Джекмана или Бена Аффлека.
В середине 90-х века, не так далеко ушед-
шего, на «фасадах» утонченных и весьма 
интеллигентных людей укоренились эспа-

ньолки. Этот вид бороды плавно закруглен 
у губ и, словно продолжая рисунок усов, едва 
закрывает подбородок. Когда-то эспаньолки 
носили храбрые мушкетеры. Сегодня ими 
щеголяют такие звезды, как Бред Питт, Брюс 
Уиллис, Роберт Паттинсон. 
«Мини-версия» бороды с живописным на-
званием «островок» была популярна чуть 
более полувека назад. Особенно ее любили 
художники. А творцов по холсту в свою 
очередь боготворили романтичные женщи-
ны. Еще бы, ведь очаровательный «оазис» 
растительности на лице словно намекает 
дамам на возможный островок счастья с 
любимым. Мало что изменилось с тех пор. 
Такие баловни судьбы с «островком», произ-
растающим под нижней губой, как Тиммати, 
Эштон Катчер, Том Уиллинг и сегодня кружат 
голову многочисленным поклонницам. 
Мода благоволит и к шкиперской бород-
ке. Она выглядит, как тонкая полоска волос, 
окантовывающая лицо от одного виска к 
другому. Судя по ее названию, можно до-
гадаться, что зародился этот вид бороды на 
флоте. Конечно, далекими «предшествен-
никами» аккуратной шкиперской бородки 
были дикорастущие бороды. Вспомнить хотя 
бы легендарное «достояние» знаменитого 
пирата 18 века Эдварда Тича, имевшего 
прозвище Черная Борода. По словам его 
современников, борода Тича была совер-
шенно невероятной длины – начиналась от 
самых глаз и заканчивалась у колен. Пират 
был весьма изворотлив в стилистических 

Который год борода остается главным трендом в мире мужской моды. Девушки 
просто трепещут от брутальности обладателей буйной растительности на 
лице. Мужчины же охотно поддерживают это fashion-веяние, ссылаясь на 
безграничные возможности собственного самовыражения. Хотя можно 
предположить, что им просто лень бриться. Как бы там ни было, в итоге хорошо 
всем. Конечно, кроме производителей бритв. Их прибыль падает так же 
стремительно, как множится количество бородачей.

текст галины калашниковой
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• Пятигорск, ул. Октябрьская, 1, 
ТЦ «Детский Мир»

• Ессентуки, ул. Разумовского, 5а
• Ессентуки, ул. Семашко, 9 
(слева от входа в Питьевую Галерею)

• Кисловодск, ул. К. Маркса, 20 
(напротив лестницы Филармонии)

• Кисловодск, Курортный бульвар, 13Б 
(ТЦ «Пассаж»)
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ухищрениях. Ну не любил он однообразия – 
завивал любимую бороду наподобие парика 
в хвостики, которые закладывал за уши, 
обматывал вокруг головы, вплетал маленькие 
курильницы, чей дым должен был распуги-
вать вшей – словом, использовал фантазию, 
как только мог, порой вгоняя людей в ступор 
(креатив тогда еще не был в цене). Теперь 
такую бороду увидишь разве что в фильме, 
да и то заведомо ненатуральную.
Раз уж мы взяли курс на морскую тематику, 
неплохо бы вспомнить и о коротко стриженой 
бороде с острым концом чуть ниже подбо-
родка, напоминающей якорь. Собственно, 
так она и называется. Мужчинам она придает 
несколько педантичный вид. Хотя, согласи-
тесь, Дэвида Бэкхема, Диму Билана и Райана 
Гослинга это совсем не портит.
То ли дело козлиная бородка! Самим сво-
им названием она порождает массу ассоциа-
ций. И это только подстрекает плохих парней 
отрастить именно такую, выразив свое на-
плевательское отношение к общественному 
мнению. Дело в том, что козлиная бородка ис-
покон веков порождала в воображении людей 
самые чудовищные картины, ведь, по сути, 
она напоминает бороду служителей ада – 
чертей-искусителей. В лучшем случае бороду 
мага-волшебника. Но о плохом думалось куда 
охотнее. Времена суеверий прошли, и люди 
стали лояльнее. На обладателя козлиной 
бородки сейчас разве что косо посмотрят, но 
и этот взгляд можно интерпретировать как 
кокетливое стреляние глазками. 

Как бы ни воспринимали отдельно взятые 
личности растительность на лице, борода 
стала не просто модной, она преврати-
лась в целый культ. И можно неустанно 
восхищаться этим «вторичным половым 
признаком» мужчин, но с одной только 
оговоркой, если борода эта ухожена и не 
превращает модника в бомжа из сосед-
него подвала или замшелого геолога. Так 
что, дорогие мужчины, если любите, то 
отпускайте! 
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жИВОЕ ОБщЕнИЕ
Свободное владение англий-
ским языком стало ключе-
вым навыком современного 
человека. Английский, как и 
любой другой язык, – это не 
самоцель, а всего лишь сред-
ство коммуникации. Поэтому 
в хороших языковых центрах  
преподаватели делают так, 
чтобы ученики позабыли об 
оценках и просто начали ис-

пользовать новые знания для 
решения жизненных ситуа-
ций. В нашей студии говорят 
только по-английски. В итоге 
уже после первого занятия 
новички «обзаводятся» де-
сятком-другим важных фраз 
для общения. При этом у 
каждого ученика легко и ор-
ганично выстраивается целая 
система, и иностранный язык 
становится своим. 

ЗАняТИя В 
нЕБОльШИх ГРУппАх
Как показывает опыт, обуче-
ние английскому в малень-
ких группах намного эф-
фективнее, чем в больших. 
Ведь чем меньше людей, тем 
больше внимания учитель 
будет уделять каждому и 
сможет давать на уроках те 
материалы, которые важны 
и интересны именно Вам. 
Плюс небольших групп по 
сравнению с индивидуаль-
ными занятиями «один-на-
один»  заключается в том, 
что Вы общаетесь не только 
с преподавателем, но и друг с 
другом, и, учась при этом на 
чужих ошибках, легче пре-
одолеваете языковой барьер. 
Конечно, студенты попадают 
в определенную группу не 
просто так, а подбираются 
по важным параметрам, та-
ким, как возраст, уровень 
знаний и мотивация к обуче-
нию. Кстати, наши програм-
мы рассчитаны как на взрос-
лых, так и на детей разного 
возраста с любым уровнем 
знания английского.

КОмФОРТныЕ 
УСлОВИя
Центр, в котором Вы учи-
тесь, должен стать для Вас 
если не вторым домом, то 
хотя бы местом, в которое 
приятно возвращаться. Для 
нашей студии мы приду-
мали стильный интерьер с 
яркими акцентами, оставив 
много свободного простран-
ства. Мы работаем для того, 
чтобы наши студенты чув-
ствовали себя комфортно, 
и слово «английский» ассо-
циировалось у них, прежде 
всего, с удовольствием.

пРАВИльный 
пРЕпОдАВАТЕль
Настоящий профессионал 
любит свою работу и по-
нимает, что язык – не цель, 

а лишь средство. Поэтому 
наши уроки строятся на жи-
вых разговорных ситуациях. 
Педагоги всячески поощря-
ют общение и используют 
оригинальные материалы. 
Ведь преподаватель, зани-
мающийся с детьми, просто 
обязан знать детскую психо-
логию и уметь мотивировать 
ребят на новые свершения. 

ГАРмОнИчнАя 
пРОГРАммА
Это учебная программа, в 
которой уделяется доста-
точно времени каждому из 
основных языковых навы-
ков: устной и письменной 
речи, грамматике, чтению 
и аудированию. Если гово-
рить о студии Oxford Centre, 
то мы используем комму-
никативный подход, гар-
монично развивающий все 
эти навыки и помогающий 
избавиться от пресловутого 
синдрома «все понимаю, но 
сказать не могу». При обуче-
нии используются современ-
ные аутентичные пособия, 
созданные в Британии. Дан-
ный метод хорош тем, что 
не нужно зубрить схемы по-
строения предложений и за-
ниматься переводом текста 
по одному слову. Благодаря 
ему Вы легко поймете логи-
ку построения целых фраз в 
процессе живого общения, 
глубоко проникнув в канву 
английского языка.

Пятигорск
ул. Широкая, 132

тел. +7 (962) 00-480-83
+7 (962) 00-480-85

Студия английского 
языка OXFORD CENTRE

Название студии было выбрано нами не случайно. Говоря «Оксфорд», мы имеем в виду высокое 
качество обучения. Ведь этот британский городок и стал известен благодаря старейшему и 

одному из лучших в мире высших учебных заведений – Оксфордскому университету. 
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Дарья
Лымарева
Дизайнер ТК «Квадрат»

ра и неплохо вписывается в стилистику комнаты. При необходимости 
зеркало может стать живописной картиной, ультрамодным постером 
или виртуальным аквариумом. Если настроить функцию слайд-шоу, 
картинка будет меняться постоянно, что является отличным решением 
для трансляции семейных фото.
Есть и еще один плюс. Благодаря зеркалу-телевизору в маленьких про-
странствах экономится место, а в больших помещениях, где необходи-
мо создать атмосферу представительности и строгости (которую никак 
нельзя испортить черным экраном обычного телевизора), решается 
вопрос целостности интерьерной картины. 
Теперь стандартный телевизор – это скучно! Зато его зеркальные «со-
братья» позволят создать дому современный и красивый образ. Под-
берите для своего «телезеркала» роскошную рамку, например, позоло-
ченную, в винтажном стиле или с кристаллами Swarovski, и оно станет 
настоящей гордостью своих хозяев. Но и это еще не все! Кроме всего 
перечисленного, зеркальный телевизор способен служить в качестве 
игровой приставки или монитора компьютера. 

без запретов
Если раньше телевизор, в основном, устанавливали в гостиных или 
спальнях, то сегодня благодаря некоторым секретам производителей 
его можно встретить в самых неожиданных местах, в том числе и в 
ванной комнате.  
Зеркальный телевизор – прекрасная возможность дополнить изящ-
ный и стильный дизайн Вашей ванной комнаты. Существует огромное 
разнообразие стилистических исполнений, форм и оформлений зер-
кальных телевизоров, так что Вы без труда сможете подобрать необ-
ходимый вариант. Жидкокристаллический дисплей, вмонтированный 
в стеклянную поверхность, не боится колебаний температур и повы-
шенной влажности.  Зеркальный телевизор абсолютно влагоустойчив, 
поэтому его можно вмонтировать в стену в ванной, в бассейне, сауне и 
т.д. При этом качество изображения и функциональные возможности 
устройства остаются идеальными. Чаще всего такие телевизоры осна-

Наверное, каждый помнит сказку 
о Белоснежке, где злая колдунья 
разговаривала с зеркалом, и оно давало ей 
весьма дельные советы. Сегодня благодаря 
современным технологиям это уже далеко 
не сказка и даже не фантастика. Зеркала 
действительно умеют разговаривать. Как 
это возможно и как использовать такой 
почти волшебный предмет в интерьере?

Без зеркал трудно представить современный дом. Они способны из-
менить пространство, увеличить количество света и создать неповто-
римую по своей магии атмосферу. А вот некоторые привычные нам 
предметы, например, телевизор, очень сложно вписать в стильный 
интерьер. В этой ситуации и выручит такое универсальное изобрете-
ние, как зеркало, в которое встроен телевизор. В наш век технологи-
ческих новинок появление необычных «гибридов», в которых совме-
щено несколько функций, – дело привычное. И вот теперь, к нашему 
удивлению, обычная отражающая поверхность ожила и заиграла раз-
ноцветными красками, выдавая не только интересные картинки, но и 
полноценное звучание! Внешне такое зеркало ничем не отличается от 
обычного, может быть любой формы, любого стиля и в любой «опра-
ве». Его секрет заключается в сверхтонком экране. И стоит только 
включить такое «зеркало» в розетку, как оно оживает прямо на гла-
зах! Управляя возможностями экрана, можно изменять окружающее 
пространство, превращая зеркало как в привычный нам ТВ, так и в 
интерактивную записную книжку, календарь или часы. Согласитесь, 
оригинальное сочетание нескольких свойств в одном предмете! К тому 
же, это не только привлекательно, но и очень модно! 
Очевидна и универсальность такого предмета интерьера. Он выполня-
ет свою главную функцию, решает проблему с размещением телевизо-

зеркало вкуса, 
отражающее статус
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щаются многими дополнительными функциями, имеют пульт дистанци-
онного управления, и Вы получите настоящее удовольствие, совмещая 
прием ванны с просмотром любимого фильма. Такой аксессуар сдела-
ет Вашу ванную комнату местом, где захочется быть всегда!
Зеркало-телевизор часто используют как дополнительную реклам-
ную площадь. Сегодня это особенно популярно в публичных местах: 
в отелях, спа-центрах, ресторанах, на вокзалах и в гостиницах. Такая 
техническая новинка неизменно привлекает внимание не только к са-
мому телевизору, но к информации, которую он транслирует. 
Если говорить о жилых помещениях, то установка зеркала-телевизо-
ра – это возможность сделать свою жизнь интереснее и комфортнее.  

Вы хотите, чтобы Ваша квартира стала центром пристального внима-
ния знакомых и друзей, а ее интерьер говорил о Вашем безупречном 
вкусе и современном стиле? Тогда зеркальный телевизор Вам просто 
необходим!
Торговый Комплекс «Квадрат» предлагает большой выбор зеркал, 
созданных с  использованием новейших технологий. Например, зер-
кало итальянского бренда с телевидением LCD – изысканное реше-
ние для людей, предпочитающих получать от жизни только лучшее.  
Наши консультанты помогут Вам разобраться во всем многообразии 
ассортимента, ознакомят с новинками и подберут наилучший вариант 
для Вашего интерьера. 

в современном гиперактивном мире функция дома 
сводится к минимуму – отдохнуть, расслабиться, 
поспать. если вы воспринимаете свое жилище как 
«тихую гавань», то акцентным местом в вашей квар-
тире должна стать спальня. в ней – только лучший 
ортопедический матрац, только самое качественное 
постельное белье, только расслабляющее, регулиру-
емое освещение. также позаботьтесь о шумо– и све-
тоизоляции. ведь для того чтобы «свернуть горы», 
нужно хорошо отдохнуть! и ничто не должно мешать 
этому важному процессу, напротив – каждая вещь 
призвана максимально этому способствовать.
одна из тенденций в интерьере-2016 – это эргоно-
мичность и функциональность. Бессмысленный и 
бесполезный декор стремительно отходит на второй 
план, а то и вовсе отмирает. каждая вещь в доме 
должна быть, во-первых (и в главных!), функцио-
нальной. Подумайте, чем именно вы занимаетесь 
в доме, какие именно предметы вам в этом макси-
мально помогают. все остальное – лишнее! Декором 
дома может служить сама форма мебели, ее фак-
тура и цвет. рациональное использование простран-
ства даже маленькую квартирку сделает удобной для 
жизни.
накопление вещей перестало быть показателем 
успеха и достатка. кроме того, они собирают пыль и 
застоявшуюся энергию. ваш дом – не музей, поэто-
му без раздумий выбрасывайте хлам, оставляя лишь 
самое необходимое и то, что всегда вдохновляет. Да, 
это непросто, но, начав, вы уже не сможете оста-

новиться. Приучите себя с покупкой каждой новой 
вещи выбрасывать старую. Это правило убережет 
вас от лишних покупок. а знаете, где прячется самый 
опасный хлам? За закрытыми дверцами! обновите 
интерьер открытыми полками и увидите, сколько 
лишнего хранится в вашей жизни.
а еще в наступившем году обязательно впустите 
животных в свой дом! речь не о том, чтобы заве-
сти котика или собачку. в настоящее время дом не 
ограничивается четырьмя бетонными стенами. За 
ними – большой, удивительный мир, полный живых 
существ. хотя бы одно из них должно «жить» вместе 
с вами! Это может быть маленький ежик или благо-
родный олень, стая птиц или целый подводный мир. 
не бойтесь фантазировать – рисуйте сами прямо на 
стенах или пригласите художника. не ограничивай-
те себя. вы можете создать в своей квартире самый 
модный интерьер, сделать его красивым и уютным, 
используя экологически чистые природные материа-
лы. но ни один архитектор или дизайнер не превзой-
дет красоту природы и разнообразие потрясающих 
мест на планете. Добавьте в свой интерьер модный 
тренд – карту мира, и она будет манить вас выйти за 
порог и исследовать новые горизонты!
в тенденциях этого года и «умная» ванная комната. 
По большому счету, ванная существует, чтобы смыть 
с себя грязь и расслабиться, не так ли? Чтобы обе-
спечить эти два условия, многого и не надо. Потрать-
тесь на качественные фильтры для воды, на хорошие 
распылители с аэраторами и на сенсорные краны 

– это ощутимо сэкономит ресурсы Земли и ваш се-
мейный бюджет. еще один модный тренд для ванной 
комнаты – прозрачные стеклянные двери в душевой 
вместо громоздкой кабины. выполняя свою главную 
функцию – поддерживать чистоту вашего тела – эта 
простейшая конструкция еще и визуально расширя-
ет пространство ванной. но если хотите добавить 
«изюминку», создайте в ванной комнате необычное 
освещение, добавьте побольше арома-атрибутики, и 
вторая функция ванной выполнена – расслабление 
гарантированно!

рецепт дизайнера

с т и л ь  ж и з н и
про дизайн
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изящная каменная лестница в 
несколько маршей. По углам 
выходящей прямо в парк ограды 
стоят колонны со скульптурами 
львов. Они в должной мере оли-
цетворяют могущество и силу 
владельца. В ограде – неболь-
шой входной портал, украшен-
ный арабской вязью, которая 
меня тогда заинтересовала: 
«Алафиа – мир входящему!»

летний дворец 
ЭМира бУхарского
Его высочество Сейид Абдал-
Ахад Бахадур-хан (1859-1910 
гг) – девятый бухарский эмир 
из династии мангытов, правил 
эмиратом в 1885-1910 гг.
Он стал первым властителем 
Бухары, чье правление было 
тесно связано с императорским 
домом Российской империи. 
Эмир Бухары носил титул «Вы-
сочество», пожалованный Нико-
лаем II в 1896 году. В 1902 году 
эмиру было присвоено русское 
придворное звание генерал-адъ-

квадратной башни с куполом. 
Оконные проемы, щедро укра-
шенные арабесками, демон-
стрируют такое разнообразие 
форм, что трудно проследить 
– повторяются ли они вообще. 
Парадный вход выполнен в виде 
круглой арочной веранды на тон-
ких чугунных колоннах, позади 
которой – еще одна зубчатая 
башня, увенчанная восьми-
гранным минаретом и куполом 
в виде фонаря. К входу ведет 

мир 
входящему
текст елены шМидт, фото из архивных материалов и частных коллекций

Я сам стоял перед этими воротами и читал полустертую 
арабскую надпись… «Алафиа – мир входящему!»

Я отложила в сторону «Испан-
скую балладу» Фейхтвангера и 
задумалась. Где-то определенно 
сталкивалась с этой фразой. Это 
было совсем недавно и совсем 
рядом. Надо только вспомнить… 
Ну, конечно же! Этим летом мы 
гуляли по тихому, умиротворен-
ному Железноводску. Недалеко 
от западной части городского 
парка, за белой кованой огра-
дой, расположилась настоящая 
восточная сказка. Маленький 

дворец будто перенесен сюда на 
волшебном ковре-самолете из 
далекой страны для того, чтобы 
мы могли полюбоваться причуд-
ливой архитектурой и оценить 
красоту его декора.
Основное здание – кирпич-
ное строение в мавританском 
стиле. Главный фасад как будто 
состоит из нескольких частей: 
прямоугольной зубчатой башни 
с небольшим балконом, узорной 
пятигранной веранды и угловой 
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ютант, с назначением наказным 
атаманом Терских казачьих 
войск и шефом 5-го Оренбург-
ского казачьего полка. В 1906 г. 
он стал последним иностранным 
кавалером высшего ордена Рос-
сии – Святого Апостола Андрея 
Первозванного.
Эмир Абдулахад Бахадур хан 
являлся почетным членом 
Туркестанского благотворитель-
ного общества, работе которого 
придавал большое значение. 
В начале 1880-х годов эмир 
пожертвовал несколько тысяч 
рублей золотом на постройку 
Хиджазской железной дороги. 
В 1892 г. передал 100 тысяч 
рублей для пострадавших от 
бедствий в различных областях 
Российской империи, а в 1904 
г., во время русско-японской 
войны, выделил 1 млн рублей на 
нужды российского флота. На 
его средства и деньги его под-
данных был построен эсминец 
«Эмир Бухарский». Главную 
роль сыграл эмир в строи-
тельстве знаменитой мечети в 
Санкт-Петербурге – крупнейшей 
на тот момент в Европе. 
В отличие от остальных мусуль-
манских лидеров, эмир много пу-
тешествовал, в особенности по 
Европейской части Российской 
империи. Впервые Абдулахад 
Бахадур хан побывал на КМВ в 
августе 1894 г. На протяжении 
более двух недель он осматри-
вал местные достопримечатель-
ности и принимал лечение. На 
следующее лето эмир снова 
прибыл сюда и остановился со 
своей свитой в частном доме на 
Графской улице. В честь особого 
расположения улицу вскоре 
переименовали в Эмировскую. 
Все последующие годы, вплоть 
до 1905, он принимал лечение 
почти каждый год, обычно при-
езжая со свитой в июне-июле. 
В 1903-1904 гг. эмир снимал 
номера в пятигорской гостинице 
«Старо-Европейская» генерала 
Ф. К. Клюки-фон-Клюгенау на 
Почтовой улице (ул. Рубина, 2) 
и отдыхал на его даче в Же-
лезноводске, возле казенного 
парка. То ли маленький городок 
настолько очаровал эмира, то 
ли неудобство наемного жилья 
не устроило богатого восточного 
правителя, несомненно одно – 
он захотел обосноваться здесь 
более обстоятельно.
В июле 1905 г. эмир Бухарский 
обратился к российскому им-
ператору Николаю II с ходатай-
ством о приобретении земель-

ного участка для строительства 
резиденции. А уже 4 августа 
вышел указ о безвозмездной 
передаче земельного участка 
площадью 1700 кв. сажен в Же-
лезноводском казенном парке 
в качестве подарка от россий-
ского правительства. Участок, 
полученный эмиром, граничил 
с дачей генерала Клюки-фон-
Клюгенау и в плане представлял 
одиннадцатиугольник.
По одним сведениям проект 
летней резиденции был выпол-
нен инженером В.Н. Семеновым, 
помощником главного архитек-
тора КМВ, а по другим – част-
ным архитектором-художником 
Э.Б. Ходжаевым. Так или иначе, 
с учетом пожеланий эмира был 
подготовлен проект в виде не-
большого дворца в восточном 
стиле удачно вписанного в слож-
ный рельеф местности.
В октябре 1905 г. весь участок 
по высоте был разбит на не-
сколько террас и возведение 
резиденции началось. Руково-
дили строительством в разное 

После завершения строитель-
ных работ осталось много недо-
вольных. Подрядчик Горбунов 
недополучил около 40 тысяч 
рублей, особо оговоренных с 
Байковым, а компания по про-
изводству майолики вообще 
не получила оплаты. Много-
численные судебные споры и 
разбирательства прекратились 
со смертью Абдулахад Бахадур 
хана 23 декабря 1910 г. Хозяин 
летнего дворца так и не пересту-
пил порога своих владений.
Сейид Мир Мухаммед Алим-хан 
– сын, наследник и последний 
эмир Бухары – без лишних раз-
бирательств оплатил все долги 
по строительству, но сам также 
здесь не появился. В 1913 г., во 
время празднования 300-летия 
царствования дома Романовых, 
Алим-хан пожертвовал эти вла-
дения императрице Александре 
Федоровне на благотворитель-
ные цели вместе с 5,5 тысячами 
рублей на перестройку.
Дача, переделанная под 
женский санаторий для мало-
имущих тружениц на 30-35 мест, 
была открыта в мае 1914 г. и 
проработала всего один сезон 
– началась Первая мировая 
война. В 1915 г. здание было 
предоставлено в распоряжение 
Красного Креста для поправки 
здоровья 70 раненых и больных 
офицеров.
После октябрьской революции 
бывшая дача эмира была пре-
вращена в санаторий № 18 на 
35 коек. В 1923 г. здравницу 
переименовали в санаторий № 
1 имени Бухарина, а к 1934 г. 
стала санаторием ВЦСПС № 
41 на 50 коек. До 1945 г. здание 
санатория многократно пере-
страивалось и расширялось. Во 
время Великой Отечественной 
войны, до и после оккупации, в 
санатории размещался эвакого-
спиталь. В 1945-47 гг. госпиталь 
был капитально отремонтирован 
и получил новое имя – санато-
рий им. Тельмана. Известно, что 
в 1956 г. здесь побывала вдова 
политического деятеля – Роза 
Тельман.
Это имя санаторий носит и до 
сих пор, но для всех красивое 
восточное строение так и оста-
ется дворцом эмира Бухарского. 
Мир входящему! 
________________________________
По материалам книг с.в. Боглачева и статей 
хуршида Даврона.
автор выражает благодарность 
л.е. Щепкиной – зав. справочно-библиогра-
фическим отделом цБс г. Пятигорска.

время Э.Б. Ходжаев, Г.Е. Волков 
и старший архитектор КМВ И.И. 
Байков. Летом 1907 г. эмир 
Бухарский посещал место про-
ведения работ. 
Подрядчиком строительства 
летней дачи эмира был выбран 
С.И. Горбунов по договору на 45 
тысяч рублей, но превысил рас-
ходы почти вдвое. Майолика для 
порталов дворца была заказана 
петербургскому предприятию. 
Для этого известному худож-
нику и химику-технологу П.К. 
Ваулину даже пришлось изучать 
восточные глазури в самом Са-
марканде. Заказ был выполнен 
к апрелю 1909 г., а уже к новому 
сезону строительство было 
полностью завершено.
Заведующие постройкой собира-
лись преподнести эмиру золотой 
ключ от владений на бархатной 
подушечке, расшитой гербами, 
и встретить хозяина резиденции 
традиционным русским хлебом-
солью на серебряном подносе, 
но Абдулахад Бахадур хан летом 
1909 г. на Воды не приехал.

с т и л ь  ж и з н и
проспекТ
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«нам всегда было 
куда идти…»
…Сказал Форест Гамп, когда у него спросили, что ему больше всего понравилось 
во Вьетнаме. И наш друг, фотохудожник Алексей Заморкин с героем культового 
фильма согласен. На сей раз зараженный «зудом дороги» он отправился именно 
в эту страну. И чего, собственно: народ бедный, его много и все живут на мото-
транспорте? «А просто скидка на поездку была 40 процентов, что ж не ехать?», – 
ответил циничный Алексей Борисыч.

текст светланы ландиной, фото алексея заМоркина

Из Вьетнама он умудрился при-
везти 16 кг отборного местного 
кофе и 4 килограммов чая. 
Говорит, этого «счастья» хватит 
ненадолго, ибо вкусное оно. 
Вьетнам сегодня – то же, что и 
много лет назад: рисовые поля и 
памятники древности соседству-
ют с другими культовыми со-
оружениями: железобетонными 
Лениным и Марксом. Ну и конеч-
но, главным лидером – Хо Ши 
Мином. Религия в этой стране не 
поддерживается. Ее как бы нет. 
Храмы закрыты, а службы если 
где и проводятся, так только для 
любопытных туристов. 
– Свое путешествие мы с това-
рищем начали с севера, потому 
что на юге начался сезон мус-
сонов. Маршрут выглядел так: 
высокогорная часть Вьетнама, 
потом посещение чайных план-
таций, и, наконец, Сайгон. Моя 
задача была увидеть то, чего не 
видят туристы. То есть наш про-
менад по Вьетнаму был в самое 
что ни на есть несезонное время. 
Поэтому и поездка мне обо-
шлась в 22 тысячи рублей в «оба 
конца». Но ведь не в этом дело. 
Путешествовал Алексей по стра-
не в основном автостопом. 
– По-английски вьетнамцы прак-
тически не говорят. Поэтому, 
остановив машину, просто по-
казываешь на карте, куда тебе 
надо. И все. Если приходилось 
ехать автобусом, та же «песня». 
С нас брали какое-то количество 
местных денег, закидывали в 
салон чемоданы, среди ночи 
будили и выкидывали не пойми 
где, потом подъезжал еще авто-
бус, повторялась та же история, 
пока мы не оказывались там, 
где нужно. 

итак, ханой… 
– Выглядит, как советская 
столица. И несмотря на то, что 
вся эта идеология так и прет, 
мне удавалось ее игнорировать. 
Кстати, раньше столица носила 
название Тхан Лонг – «Город 
взлетающего дракона». Пять лет 
назад этому «Дракону» исполни-
лось 1000 лет. 
Пагода «На одном столбе», 
«Храм Литературы», «Импе-
раторский колледж», «Храм 
черепахи» в центре озера «Воз-
вращенного меча» и западное 
озеро, на берегу которого со-
хранились дворцы мандаринов, 
причудливые дома, раскрашен-
ные во все цвета радуги и вилы 
колониальных времен – все это 
можно увидеть в этом городе. 
Забавны узкие улочки старого 
Ханоя. Они носят имя товара, 
которым на них торговали – 
Веерная, Сахарная, Обувная… 
Кстати, торговля там идет вовсю 
и сегодня. Напоминает наши 
местные рынки вместе с «каче-
ственным» товаром. 

лаокай и сапа
В Лаокае 35 тысяч жителей, в 
Сапе – 36. 
– Из путеводителя мы узнали 
об уникальном рынке. Точнее, о 
традициях знакомства на…рын-
ке. И, конечно, отправились по-
смотреть. И правда – здесь люди 
ходят на рынок не только, чтобы 
купить еду, но и познакомиться. 
Такие вот рыночные отношения! 
Притом, происходит это ночью 
по субботам. Со всех деревень 
сюда стекаются желающие 
жениться. Внутриобщинные 
браки у них не приветствуются, 
поэтому пару может составить 
девушка из любого племени. 
Туристы за этими «играми сча-
стья» могут только наблюдать… 
Что нам и оставалось. В этих 
краях у нас была еще одна цель: 
посмотреть, как живут этниче-
ские племена, коих здесь 14. За 
десять баксов мы наняли мото-
байк и отправились в окрест-
ности Сапы. У каждого племени 
своя культура и язык. Народ тут 
живет зачастую как в древности, 
без света и газа. Ходят голиком. 
Дети природы, одним словом. 
Но в этом и вся уникальность. 
Голопопая малышня попро-
шайничает, старшее поколение 
в свободное от любви время 
занимается своим хозяйством, в 
смысле выращивает рис, кофе, 
бобы, сладкий картофель.  
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бУхта халонг
Согласно местной легенде, 
ее создал огромный дракон, 
отсюда и название – «место, 
где дракон опустился в море». 
Так звучит в переводе Халонг. 
Дракон разбросал по морю 
жемчужины, которые прегра-
дили путь китайской флотилии. 
Когда захватчики отступили, 
дракон так и остался лежать в 
этих местах, и его выступающая 
из воды чешуя превратилась 
в тысячи островов. Местные 
рыбаки рассказывают о том, 
как частенько здесь встречают 
странных существ… Туристам 
эти истории нравятся. Чтобы до-
браться до одной из пещер, надо 
преодолеть 90 ступенек. Недав-
но открытая пещера Тхьенкунг 
считается самой популярной. 
Она богата разной величины 
сталактитами и сталагмитами, 
которые напоминают по форме 
птиц, рыб, людей. Понятное 
дело, все эти образы связаны 
с очередной легендой. Дорога 
к этой пещере проходит через 
густой лес. 
А еще в этих местах в районе 
бухты соорудили искусствен-
ный пляж, насыпав на берег 
песок, чтоб народ мог купаться 
и загорать. Но пляж вышел 
небольшим: сто на сто ме-
тров. В общем, символический 
такой островок туристического 
счастья. Главное, чтоб людям 
нравилось! 

центральный 
вьетнаМ
Эта часть страны более всего 
пострадала во время войны. 
Именно здесь проходили самые 
ожесточенные сражения. Древ-
няя императорская столица Хюэ 
и город Хойан – самые популяр-
ные во Вьетнаме. Надо сказать, 
что отели здесь очень и очень 
неплохие. Если значится три 
звезды, накидывайте четвертую. 
По словам Алексея, вьетнамцы 
скромничают. 
– Дананг – довольно популяр-
ное пляжное место в Централь-
ном Вьетнаме, но лично меня 
сюда занесло по другой при-

сайгон, 
он Же хошиМин
– Огромный город, но на 
«индустриальные гиганты» 
вроде Гонконга не похож. Эдакое 
сочетание «детских кубиков» 
с чем-то в неоколониальном сти-
ле. Здесь есть творение самого 
Эйфеля – Сайгонский главпоч-
тамт. Руку мастера видно сразу, 
когда заходишь внутрь и видишь 
эти металлические конструк-
ции. Сам город разбит на 19 
городских и пять пригородных 
районов. Здесь практически нет 
старинных дворцов и храмов, 
а те, что есть, датируются 
максимум XIX веком. Несколь-
ко значимых мест посвящены 
американо-вьетнамской войне, в 
том числе самый впечатляющий 
музей военных преступлений. 
Но мы там не были. 
Есть страны, в которые хочется 
возвращаться снова и снова. Во 
Вьетнам я вряд ли вернусь. Хотя 
здесь всего хватает: невероят-
ной красоты водопады, улыбчи-
вые, добрые маленькие люди, 
неплохой сервис, «сумасшед-
шая» природа, озера, острова и 
теплое море, казалось бы… Но 
одного раза хватило. Наверное, 
с кофе перебрал. 

чине: интересовали кофейные 
плантации. Знаете ли вы, что 
Вьетнам занимает почетное 
третье место по поставкам 
кофе во всем мире после Бра-
зилии и Индии? При этом мест-
ные его не пьют. Он выращи-
вается на экспорт. Попробовав 
там чай и кофе, понимаешь, 
что в наших напитках кофеин 
выпарен наполовину. Напив-
шись вдоволь, мы отправились 
на пляжные острова. Туристов 
всегда пугают муссонами, одна-
ко это ерунда. Подумаешь, пару 
часов идет дождь, зато полдня 
парит солнце! Они красиво 
сменяют друг друга.
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Критик Елена Стишова назвала обзор 
самых кассовых лент тысяча девятьсот 
семьдесят какого-то года «Фильмы 
смотрят нас». Парадоксальность на-
звания – кажущаяся. Скажи более 
привычными словами, и все согла-
сятся: например, «О человеке мож-
но очень много понять, зная, какое 
кино он предпочитает». Но эта 
максима работает только в од-
ном случае: если у испытуемого 
имеется выбор. 

текст геннадия хазанова

Формат  
подкрался  
незаметно

Сегодня, кажется, полно всего и на любой 
вкус. Но каждый день в разных ситуациях 
слышишь выражение «не формат». Оно 
настолько привычно, что кажется понят-
ным, о смысле, вроде бы, и задумываться 
неудобно.
В любом словаре вы прочитаете, что термин 
произошел из латыни и обозначал «придать 
форму». Или выдержать определенные 
стандарты: есть лист размера А4. Или А5. 
А вот А3,14 нет и быть не может. Почему 
так? Всмотритесь в цифру, может, что и 
вспомнится. Выдерживая формат, СМИ, 
книги, фильмы приучают к определенному 
типу красоты, юмора, отношения к челове-
ку/персонажу, способам понимания мира. У 
компьютерщиков имеется еще один смысл: 
стереть вообще 
все, что было на 
носителе.
Посмотрим, что 
предлагают россий-
ские кинотеатры. 
«Кукла» – ужасы. 
«Затмение» – ужа-
сы же, но в более 
эстетском испол-
нении – Алехандро 
Аменабар все-таки. 
«13 часов» – боевик 
про героических 
бойцов антитер-
рористического 

отряда. «Пятая 
волна» –  
школьница против инопла-
нетных агрессоров. Тоже боевик, 
только террористы тут из космоса. «Пятьде-
сят оттенков черного» – пародия на эроти-
ческую драму, которой присужден приз как 
худшей ленте года. Думаете, пародия будет 
лучше? «Дэдпул» – боевик. На рекламе – 
торс героя (голова ему, видно, без надоб-
ности, зато на том месте, где античные 
статуи носили фиговый листок, огромный 
пистолет). «Лес призраков». «Образцовый 
самец №2».»В активном поиске» – ищущие 
изображены на афише.
Это – «формат» киноэкрана. Он упорядочи-
вает ваше мышление. Да и наши сограж-

дане откликнулись на 
призыв времени: «С кем 
вы, мастера культуры, 
качаете бабло?» Хотите 
пример?

«30 свиданий»
Режиссер Татьяна Капитан
Девушка на пороге четвертого десятка ус-
лышала из телевизора, что нужно за месяц 
сходить на 30 свиданий, и тогда счастливо 
выйдешь замуж. В принципе, и такой сюжет 
можно наполнить осмысленным содержа-
нием. Если создать вереницу современных 
типажей и в них, как в десятках зеркал, 
увидеть современность. Но… Свидания до 
ломоты в скулах напоминают домашние 

задания команд 
Мухозасиженска и 
Скотопригоньевска 
в каком-либо чет-
вертьфинале КВН. 
Их в том же стиле 
комментирует Рев-
ва-Пирожков. Гарик 
Харламов, который 
Бульдог, играет ми-
лиционера-алкаша. 
Добавьте персонаж 
нетрадиционной 
ориентации. За-
метьте, как автор 
концентрируется на 
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визуальном подтверждении факта: Никита 
Джигурда никогда не станет хорошим танцо-
ром. Зацените, как сейчас говорят, слоган: 
«Парней много не бывает». Для полноты 
эффекта мысленно добавьте кадры доволь-
но ухмыляющихся Эрнста и Маслякова.
Наше ТВ легло под «выпускников» КВН 
(простите за глагол, с кем поведешься, 
знаете ли…). При этом самые талантливые 
команды бесследно исчезли. КВН сегодня – 
игра жертв реформы образования. И один 
из способов ее пропагандировать. Поэтому 
«детям Александра Васильевича» дают воз-
можность отформатировать под себя снача-
ла эфир, затем приспособить под это дело 
и музу. Блеснули «Яйца судьбы», навязли в 
зубах «Самые-самые» фильмы. «Свидания» 
даже не хуже вышеперечисленных.

«кококо»
Автор сценария и режиссер Авдотья 
Смирнова
Этот фильм из тех, что «смотрят нас». 
Он не столько штампует мозги, сколько 

показывает, какими стандартами они уже 
отформатированы. Пока представительница 
третьего поколения Смирновых ставила в 
титрах имя Дуня и была незамужней дамой, 
определенные круги считали своим долгом 
прийти в восторг от каждой новой работы. 
Авдотья блестяще владеет самым трудным 
в ремесле кинодраматурга – искусством 
строить диалог. Фильмы были лучше или 
хуже, но по «гамбургскому счету» – кино.
Две главные героини. Одна – столичная 
«музейщица». Другая (украду роскошное 
определение из интернет-отзыва, автор 
которого – некая Рита) – «провинциальная 
хабалка». Интеллигентка при общении с 
«народом» теряет большую часть своей 
интеллигентности, и понимает, что будь 
ей присущи напор и бесстыдство, в музее 
она давно была бы директором, а может, 
и гораздо выше поднялась бы. Авантю-
ристка, оказывается, обучаемый и, как пел 
Высоцкий о Кощее, по-своему несчастный 
человек. 
Что в «КоКоКо» увидели зрители? Типовые 

трактовки: «Авторы жизни не знают, отно-
сятся к изображаемому с позиции людей, у 
которых все в порядке. Всем этим, обра-
зованным, смотреть и делать правильные 
выводы, что они – не народ, в обязательном 
порядке»; «Фильм, подобно «Елене» А. 
Звягинцева, про то, как быдло вытесняет 
из жизни тонких, совестливых, знающих»; 
«Дуня отобразила собственную душевную 
раздвоенность, типа опять персонажа Вы-
сокого: «Один стремится прямо на балеты, 
другого тянет прямо на бега». Зря потра-
чены деньги на съемки. Раньше добавили 
бы «народные», но нынче все знают, что 
народные финансы расходуются совсем не 
на кино»; «Фильм просто ШЕДЕВР! Этим 
словом можно назвать фильм, отражающий 
классические отношения между людьми. 
Тяга к противоположному, при симбиозе 
с которым МЫ обретаем СИЛУ. Все это 
продемонстрировано великолепной игрой 
настоящих актрис-красавиц. Сотворить та-
кой классный фильм можно только зрелому 
гению творчества!!!». В графе «Полезно» – 
20%. В первом отзыве, картину практически 
уничтожившем, в той же клеточке – 86%. 
Вот так!
Часть зрителей смотрела на фильм «жены 
Чубайса» и вспоминала слова Дуни, как 
застенчив ее супруг. Другая, имея в виду 
тот же неравный брак, соображала про коня 
и трепетную лань и убеждала себя, что не 
может в таком положении у интеллигентной 
(снова это словцо!) дамы не возникнуть раз-
двоения личности. Остальное можно и не 
комментировать. 
Но эта лента хоть мозги не форматирует.

ДЛЯ СПРАВКИ: В широкий прокат «КоКо-
Ко» вышел в 2012 году. Помните это на-
звание где-нибудь на афише? Это к вопросу 
о возможности выбора и о том, почему 
зритель вынужден выбирать из того, что 
перечислено в 4 абзаце. 
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Фаст-фуд от «Тарелки»
Филиал столовой «Тарелка» – «Тарелка-Экспресс» предлагает: 
блюда американской и мексиканской кухни с говяжьей или кури-
ной котлетой, мексиканскую закуску кесадию (готовится в специ-
альной лепешке с куриным филе, фирменным соусом и большим 
количеством сыра). Также в меню: хрустящие наггетсы в нашей 
фирменной панировке, «легкая» шаурма с большим количеством 
овощей, куриным филе и легким соусом, пикантность которому 
придают тонкие поджаренные ломтики салями. Спешите попро-
бовать и наши вкуснейшие венские вафли. Мы приготовим их в 
Вашем присутствии, а топпинг Вы выберете сами! 
Ждем Вас ежедневно по адресу:

Пятигорск, ул. Ипподромная, 2, стр. 2. 
Тел. 8 (928) 336-52-01. 

Харизматичный «Шарм»
Торговая марка «Главторт» – это высочайшее качество продуктов, 
помноженное на креативность и многолетний опыт наших кондите-
ров. Торт «Шарм» – яркий представитель гармоничного сочетания 
воздушных кремов из молочного шоколада и маракуйи, возлежа-
щих на шоколадном брауни, декорированный шоколадом «змеи-
ная кожа» на шоколадном велюре или апельсиновой глазури.
Мастерская десертов КИНКО специализируется на пирожных и 
тортах класса Премиум и Люкс, приготовленных с использовани-
ем классических и современных французских технологий, а также 
пирожных и тортов ГОСТ по традиционным рецептам советского 
кондитерского искусства.
Мастерская десертов КИНКО. ТМ ГЛАВТОРТ
+7 (928) 009-60-90

Приглашаем 
в «Мансарду»!

Хорошая новость для ценителей европейской кухни! В центре 
Пятигорска открылось новое кафе «Мансарда». Это отличное 
место для тех, кто хочет насладиться превосходной кухней в 
уютном интерьере, попробовать наши великолепные коктейли 
в исполнении опытного бармена, вкусно поужинать с друзьями 
или просто расслабиться и приятно провести время.  В «Ман-
сарде» Вас ждут неповторимая атмосфера, разнообразное 
меню и доброе, заботливое отношение к каждому гостю! 
  
Мы открыты ежедневно с 12.00 до 1.00 по адресу:
Пятигорск, ул. Орджоникидзе, 17 

Покупай и 
выигрывай!

Хотите выиграть автомобиль? Тогда поспешите в ТРЦ «Универси-
ти»!  Каждый посетитель торгового центра, совершивший покупку 
на сумму от 10 000 рублей, может стать участником розыгрыша 
призов*, который состоится 8 мая 2016 года. Регистрируйтесь и 
принимайте участие в Акции* неограниченное количество раз и 
выигрывайте автомобиль, 15 сертификатов на приобретение това-
ров и услуг в ТРЦ «Университи», а также подарочные сертификаты 
и дисконтные карты!**

Пятигорск, ул. Панагюриште, 2.    www.u-kmv.ru
*сроки проведения акции с 25.12.2015г. по 08.05.2016г. 

**условия проведения акции уточняйте на сайте: www.u-kmv.ru
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воздух и свет на 
кончике кисти
С 23 января по 26 февраля в выставочном зале Доме-музее А. А. Алябьева 
будет работать выставка живописи художника из Ессентуков Виталия Макарова. 

текст ольги алексеенко, фото валерия шилова  

Вдаль убегают кривые 
улочки Гурзуфа, веселой 
разноцветной стайкой 
суетятся лодки у причала 
в Черногории, в роскоши 
серебра и прозрачного стекла 
благоухают розы… Работы 
Виталия легкие, сочные, 
светлые. При встрече с 

картинами художника импульс 
взаимного притяжения 
возникает сразу и навсегда. 
И в этом нет никакого 
секрета. А есть обаяние 
автора, его потрясающая 
работоспособность, 
прекрасное чувство 
цвета и бесконечная 

преданность своему 
ремеслу. Внимательный глаз 
живописца замечает, быть 
может, самые обыденные 
вещи, и вот морозное утро 
в парке превращается в 
зимнюю сказку, садовые 
цветы – в праздничный 
фейерверк, а морской берег – 
в светлую мечту.
Виталий Макаров – 
выпускник Харьковского 
художественного училища. 
Уже студентом он стал 
принимать участие в 
выставках. Вернулся из 
Харькова в 1992 году. С 
этого времени его картины 
были представлены 
в художественных 
проектах регионального и 
международных уровней. Его 
персональные вернисажи 
состоялись в 2012, 2014 и 
2015 годах в Пушкинской 
галерее в Железноводске. 
В творческом диапазоне 
Виталия Макарова – 
сюжетные композиции, 
портреты, натюрморты. 

Одним из излюбленных 
жанров является 
пейзаж, традиционный и 
городской. Именно в этой 
художественной форме 
автор раскрывается 
наиболее полно. Здесь ему 
легко и свободно думать, 
чувствовать, размышлять. 
Виталий много путешествует, 
и его непосредственные 
впечатления складываются 
в целые живописные серии 
с пряным национальным 
колоритом. Чужая жизнь 
передана в живописных 
подробностях ярко и 
притягательно. И мы смотрим 
на полотна и забываем 
об их рукотворности, о 
материальности красок, о 
двухмерности холста. 
Сегодня вопрос о духовной 
природе русского 
искусства обретает особую 
актуальность. А творчество 
нашего земляка Виталия 
Макарова привносит в нашу 
повседневность красоту и 
светлую радость. 
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Рецепт  для любимых  от ресторана  
«Злата»
текст галины калашниковой, фото елены Моносовой

То, что путь к сердцу 
мужчины лежит 
через его желудок, 
воспринимается 
нами как аксиома. 
Действует она с 
завидной точностью 
попадания.  
Так почему же не 
применить ту же 
формулу счастья в 
отношении женщин?  
В поисках тропы к 
строптивому сердцу 
возлюбленной или 
желая удивить свою 
вторую половину, 
мужчины так же 
могут преуспеть, 
освоив пару 
нехитрых рецептов.  
Но несмотря 
на простоту их 
«совершения», 
кулинарные 
«подвиги» принесут 
желаемые 
«дивиденды».

Только счастливая женщина, 
весело порхающая по жизни 
редкой экзотической бабочкой, 
может озадачиться тем, как 
подарить радость окружающим. 
Елена Пручай, владелица ресто-
рана «Злата», – как раз из этой 
редкой категории людей. Мало 

того, что ее обаяние готово со-
перничать с весенним солнцем, 
так еще и советы Елены стали 
основательной лептой в со-
вершенствовании кулинарных 
способностей многих наших 
читательниц и даже читателей.
На этот раз для своего мастер-

класса Елена выбрала два 
блюда, которые с легкостью 
приготовят как женщины, так и 
мужчины – нежнейшее рагу и 
салат-микс из овощей. 

– для рагу, или, как его еще 
называют, соуса, лучше вы
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г. Ставрополь, ул. Ленина, 484
Тел.: 56-52-52, 56-42-42

Ресторан

www.restoran-zlata.ru
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Ресторан домашней кухни и отличного 
настроения «Злата» поздравляет всех дам  

с Праздником 8 марта! Желаем Вам исполнения 
всех Ваших желаний и бесконечно сладкой 

жизни. Встречайте весну у нас!
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брать сорт картофеля, кото-
рый сильно не разваривается. 
к рассыпчатому картофелю 
больше подходит мясо птицы, 
например, курица. Мы же 
сегодня используем говядину, 
– рассказывает Елена, нарезая 
картофель крупными четвер-
тинками. 

– Обычно в рецептах рагу 
рекомендуется разогреть 
подсолнечное масло до 
сизого дыма, – продолжает 
свой рассказ Елена. – А ведь 
это в корне неправильно. 
Во время такой агрессивной 
термической обработки масло 
эмульгируется и образует 
пленку, которая потом легко 
может осесть на наших со-
судах и вызвать серьезнейшее 
заболевание – атеросклероз. 
Вспомните, с каким трудом 
отмывается сковорода после 
жарки на ней с использова-
нием масла. Без абразивных 
средств не обойтись. Теперь 
представьте, что происходит 
с нашими сосудами. Я за здо-
ровый образ жизни, поэтому 
для приготовления всегда 
использую продукты и методы 
кулинарной обработки, исклю-
чающие вред. В наше блюдо 
мы добавим оливковое масло, 
и, что очень важно, именно в 
момент закипания рагу. Таким 
образом, масло не будет 
эмульгироваться и останется 
безопасным для сосудов. 
Есть в этом способе и другой 
плюс – абсолютное отсутствие 
спешки. Масло не фырчит на 
сковороде, подгоняя повара, 
и можно с умиротворением 
наслаждаться процессом 
приготовления. Небольшие 
кубики мяса уже дожидаются 
картофеля в сотейнике. Еще 
один ингредиент – репчатый 
лук – Елена нарезает с той 
скоростью, которая не позво-
ляет даже ощутить его «удар-
ный аромат». Перемешивать 
слои нельзя, а вот добавить 
томатную пасту и лавровый 
лист рекомендуется. Заливаем 
все это кипящей водой.

– В процессе приготовления мы 
ни в коем случае не открываем 
крышку кастрюли, поэтому 
лучше использовать кастрю-
лю с прозрачной крышкой, – 
инструктирует Елена Пручай. 
– Готовится блюдо 40 минут при 
температуре, способствующей 
активной циркуляции пара. Кар-

тофель должен «распуститься», 
а бульон – загустеть. Ни в коем 
случае не надо добавлять в 
соус муку. Природным загусти-
телем послужит сам картофель. 
Универсальность данного 
рецепта состоит в том, что при 
использовании большего ко-
личество воды оно становится 
первым блюдом, а если налить 
воды чуть ниже уровня карто-
феля, то получится второе. Мы 
предпочли последний вариант.
 
– В нашем сегодняшнем меню 
мы делаем акцент на свежих 
овощах и намеренно не закла-
дываем их в горячее блюдо. 
В это время года огурцы и по-
мидоры, кроме дистиллирован-
ной воды, ничего не содержат. 
Это в лучшем случае. Тогда к 
чему лишние траты? Морковь в 
дуэте с листьями салата станет 
отличным дополнением к рагу. 
Когда я была в Италии, этот 
микс показался мне до баналь-
ности простым, но, попробо-
вав, я оценила его по досто-
инству. Особый вкус придает 
такому салату морская соль. 
Благодаря содержанию йода, 
она очень полезна. Но при 
покупке необходимо обращать 
внимание на ее срок годности. 
Если с даты изготовления про-
шло более четырех месяцев, то 
йод уже неактивен, и пользы в 
этой соли нет.
Елена присаливает натертую 
на «средней» терке морковь и 
листья салата, которые лучше 
рвать руками, потому что от 
ножа он и окисляются, и только 
потом заправляет оливковым 
маслом. Мастерски переме-
шивает салат деревянными 
вилками. 

– Можно разнообразить этот 
микс, добавив оливки, базилик, 
сыр «Сиртаки» или «Фета», на-
резав его кубиками. К листьям 
салата подходит и пекинская 
капуста.
Сорок минут после того, как 
мы поставили сотейник с рагу 
на огонь, пролетели. Пришло 
время солить, перчить и «за-
дабривать» специями рагу. 

– В Польше и Болгарии это 
блюдо очень популярно. И 
каждый повар добавляет что-
то свое – морковь, паприку, 
стручковую фасоль, помидоры. 
При этом овощи, как и специи, 
закладываются за пять минут 
до приготовления. В данном 
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случае хорош «букет» спе-
ций – черный перец, душистый 
и кавказская аджика. Можно 
добавить по желанию кардамон 
и кумин. 
Поскольку соль обезвоживает 
мясо, добавление ее в конце 
процесса приготовления сохра-
няет сочность говядины. Все 
это перемешивается и снова 
остается на огне. На этот раз 
всего на пять минут. 

– Сегодня диетологи много 
говорят о пользе здорового 
питания. Но тем, кто следит 
за своим здоровьем, зача-
стую не хватает информации, 
как именно это делать. Есть 
множество правил – элемен-
тарных, но принципиально 
важных. Например, овощи 
закладываются только в 
кипящую воду и варятся в 
течение пяти минут, солить 
блюдо лучше в конце его 
приготовления, желательно 
использовать разные мас-
ла – оливковое, кукурузное, 
горчичное и только высшего 
сорта. Я следую этим прави-
лам не только когда готовлю 
для своей семьи, но и слежу, 
чтобы в ресторане «Злата» они 

четко соблюдались. Видимо 
поэтому бизнес-ланчи у нас 
пользуются большим спросом, 
и приходят к нам в основном 
постоянные клиенты. Они уже 
привыкли питаться правильно 
и сбалансировано. Ведь, даже 
следя за фигурой, так важно 
быть сытыми, чтобы оставать-
ся работоспособными. Никогда 
не голодайте! Жить нужно в 
удовольствие.

Мы полностью поддерживаем 
философию жизни Елены Пру-
чай. Тем более что она имеет 
практическое применение. И в 
очередной раз мы убедились, 
что кухня ее великолепна. 
Ароматное рагу с нежнейшим 
мясом и тающей на языке 
картошкой позволяет увидеть 
новые нотки в знакомом с 
детства блюде. А овощной микс, 
сочетающий в себе игривый 
оранжевый и насыщенный зеле-
ный цвета, прямо-таки заряжает 
бодростью. Очень вкусно и 
полезно, что, в общем-то, не 
всегда сочетаемо. Но только не 
в ресторане «Злата», где любое 
гастрономическое пожелание 
воплощается в порции радости 
и удовольствия вкуса. 

Технология приготовления.
Нарезаем и укладываем в сотейник 
говядину небольшими кубиками, 
картофель – крупно четвертинками, 
достаточно мелко – лук, выкладываем 
томатную пасту, лавровый 
лист, заливаем кипящей водой, не 
перемешивая слои, чтобы едва покрылся 
картофель, вливаем оливковое масло, 
накрываем кастрюлю крышкой, доводим 
до интенсивного кипения (но чтобы 
не выкипала жидкость из кастрюли), 
образовавшийся пар должен беспрерывно 
циркулировать под крышкой сотейника, 
поэтому засекаем время приготовления – 
ровно 40 минут – и крышку в течение 
этого времени не открываем. Через 
40 минут открываем крышку, солим, 
перчим, перемешиваем блюдо, накрываем 
вновь крышкой, еще 5 минут держим 
на огне, отключаем, даем блюду 
самостоятельно дойти еще минут 10. 
Блюдо готово!

закладка продуктов  
на 5 порций.

Картофель – 1кг
Говядина – 700 гр
Оливковое масло –  
5 ст. ложек
Лук – средняя головка, 1шт.
Лавровый лист – 1 шт.
Томатная паста без горки – 
5 ч. ложек.
Соль и специи – по вкусу.
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В ресторане «Император» конгресс-отеля «Интурист» в этот 
день царила настоящая сказка. Нарядный зал, тематические 
фотозоны и ростовые куклы создавали праздничное настро-
ение. Сказочные герои из всех городов Кавказских Мине-
ральных Вод приехали на парад карнавальных костюмов где 
самые яркие образы получили специальные призы от партне-
ров мероприятия. Красочные выступления, музыкальные и 
танцевальные номера порадовали как участников шоу, так и 
многочисленных зрителей. Каждого из присутствующих юных 
гостей (а их было более двухсот) ждали множество новогодних 
сюрпризов от Деда Мороза, игры, розыгрыши сертификатов 
на услуги и тематические фотосессии и даже на бесплатное 
обучение в Оксфорде, сладкий стол с тортами от Альдоны,  
пряниками от Тамары и напитками от компании «Аскания 
Аква». Зрители участвовали в новогодней лотерее с призами 
от партнеров  шоу, а уж подарков от магазина  игрушек «Весе-
лая карусель» хватило абсолютно всем ребятам!

Организаторы «Christmas Baby 
Show – 2015» сердечно поздравля-
ют всех гостей и участников шоу, а 
также читателей журнала Pro КМВ 
с Новым годом и Рождеством и 
благодарят партнеров, оказавших 
помощь и поддержку в органи-
зации и проведении очередного 
праздника красоты и талантов! 

В канун Новогодних праздников в Пятигорске прошло традиционное шоу для 
детей «Christmas Baby Show – 2015». Организаторами праздника выступили 
официальный представитель Всероссийских и Международных конкурсов 
красоты и талантов продюсерский центр «Стиль» и Школа Танца D-СИТИ.

Christmas Baby 
Show – 2015!
текст Ульяны алексеевой, фото из архива ПЦ «Стиль»
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кубок у «энергии»!
Главное спортивное событие зимы состоялось в последние выходные 
января в столице СКФО. На главной площади города торжественно  
открылся и триумфально завершился  четвертый турнир по хоккею среди 
мужских команд на Кубок главы Пятигорска.

текст Ульяны алексеевой, фото александра Мелик-тангиева

Любителям настоящего 
зимнего спорта в очередной 
раз представилась 
возможность увидеть 
хоккейные баталии шести 
лучших команд региона. 
Честь столицы региона 
отстаивали в сражении с 
хоккеистами из Георгиевска, 
минераловодской «Никой», 
кисловодским «Нарзаном» 
и «Экстримом» из 
Лермонтова, пятигорчане 
из команд «Звезда» и 
«Энергия». Некоторые из 

команд в ледовых баталиях 
на пятигорской арене 
участвовали впервые. 
В этом году выход на лед 
стал дебютом и для совсем 
юных пятигорских хоккеистов 
– от 6 до 12 лет. В полной 
амуниции, с клюшками, 
шайбой и  боевым настроем 
на арене встретились 
команды под названием 
«Мамонты» и «Бизоны». 
Упорное противостояние 
в итоге разрешилось, 
когда «Мамонты» забили 

решающий гол в ворота 
«Бизонов» и переломили ход 
игры в свою пользу. Матч 
показал, что в Пятигорске 
растет отличная спортивная 
смена, а будущим звездам 
хоккея был  вручен торт в 
виде огромной шайбы. 
Самые горячие, решающие 
баталии за главный приз 
состоялись в воскресенье.  
Финальный матч в рамках 
Открытого турнира по хоккею 
на Кубок главы города 
Пятигорска завершился 

убедительной победой 
«Энергии» со счетом 11:3. 
«Звезда» стала серебряным 
призером турнира, а бронза 
досталась хоккейному клубу 
«Ника» из Минеральных Вод. 
По окончании решающей 
битвы состоялась церемония 
награждения победителей. 
Отметили также лучшего 
вратаря, нападающего, 
защитника, а также главного 
бомбардира турнира, 
среди которых, к слову,  
нет профессиональных 
хоккеистов. В обычной 
жизни – это друзья и 
единомышленники, 
люди разных профессий, 
которым уже за 40 и даже 
за 50. И ведь дело тут не 
возрасте. Как говорят сами 
спортсмены, хоккей для них 
– это больше, чем увлечение, 
и важнее, чем просто спорт. 
Это часть жизни, интересная, 
богатая на эмоции и щедрая 
на друзей. 
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множество различных форм правления, 
множество законоположений, принятых 

под предлогом общего блага, стали у 
большинства народов только орудием 

несчастья людей.
Клод Гельвеций

Зависть – самая искренняя форма лести.
Джон Коллинз

Инфляция – единственная форма 
наказания без законного основания.

Милтон Фридман

В искусстве форма – все, материал ничего 
не стоит.
Генрих Гейне

Реклама – самая интересная и самая 
трудная форма современной литературы.

Олдос Хаксли

поэзия – это не «лучшие слова в 
лучшем порядке», это высшая форма 

существования языка.
Иосиф Бродский

Сострадание есть высочайшая форма 
человеческого существования.

Ф. М. Достоевский

сказано
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Ауди Сервис Минеральные Воды
Автодорога Кавказ, 347 километр 
(87922) 6 10 30
www.audi-minvody.ru

*  Предложение действует до 29 февраля 2016 г. Подробности у менеджеров отдела продаж и по тел. (87922) 6-10-30.

Мало не  
покажется
3 года гарантии и 3 ТО для Q3*


